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Отчеты и выборы 
профсоюзных органов

Руководимые Коммунистической пар
тией,  ̂советские профсоюзы являются 
большой силой в нашей тране. Претво
ряя в жизнь ленинское положение о роли 
профессиональных союзов, как школы хо
зяйничания. школы управления, школы 
коммунизма, они ведут большую организа
торскую п воспитательную работу в мас
сах. объединяя и сплачивая трудящихся 
вокруг Коммунистической партии. XIX 
съезд партии потребовал непрерывно со
вершенствовать и улучшать работу про
фессиональных союзов, усиливать их ор
ганизующую роль в борьбе за новые успе
хи коммунистического строительства.

В связи с истечением полномочий, в 
профсоюзных организациях нашей рес
публики начались отчеты и выборы проф- 
органов. Отчетно-выборные собрания в 
первичных профсоюзных организациях 
будут проводиться до 1 декабря нынешне
го года, а районные, городские и обла
стные конференции— то 1 января 1956 
года. Республиканские конференции от
раслевых профсоюзов состоятся в период 
с .1  января по 1 февраля будущего года.

Отчеты и выборы— большое событие в 
жизни каждой профсоюзной организации. 
На отчетно-выборных собраниях будут 
подведены итоги работы, обобщен накоп
ленный разносторонний опыт ,и подверг
нуты острой критике недостатки. Члены 
профсоюзов должны критически оценить 
работу своих избранников в профсоюзных 
комитетах и выдвинуть в руководящие 
профсоюзные органы новые тысячи акти
вистов— новаторов социалистического про
изводства, представителей советской ин

теллигенции.
Задачи,, поставленные июльским Плену

мом ЦК КПСС, обязывают профсоюзы под
нять свою работу на новый, еще более 
высокий уровень. Следовательно, в центре 
внимания отчетно-выборных собраний и 
конференций профсоюзов должны нахо
диться такие вопросы, как борьба за тех
нический прогресс, улучшение организа
ции производства, дальнейший подъем 
сельского хозяйства, развертывание со
циалистического соревнования, широкое 
распространение передовых методов труда 
новаторов, усиление борьбы за выполне
ние обязательств, принятых по коллек
тивным договорам.

Отчетно-выборные собрания профсою
зов проходят в дни, когда по всей нашей 
стране ширится соревнование за достой
ную встречу XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. Самоотвер
женным трудом вновь и вновь крепят со
ветские люди свое единение с партией, 
выражают свою горячую любовь к ней. 
Возглавить это патриотическое движение, 
помочь его участникам с честью выпол
нить взятые обязательства— важнейшая 
обязанность профессиональных союзов.

Следует, однако, сказать, что многие 
профсоюзные организации все еще допу
скают элементы формализма в руковод
стве соревнованием, ограничиваются де
кларативной поддержкой начинаний пере
довиков производства.

Советским профсоюзам даны большие 
права. Они осуществляют контроль за со
стоянием охраны труда и техники безопас
ности, управляют делом социального 
страхования, организуют массовую про
верку хода строительства жилищ и куль
турно-бытовых учреждений, работы сто
ловых и магазинов. Но профсоюзы еще 
слабо осуществляют свои права, недоста
точно используют такой сильный рычаг, 
как коллективные договоры. Важнейшей 
составной частью всей деятельности 
профсоюзов является культурно-массовая 
работа, которая должна отвечать расту
щим запросам трудящихся. Эту важней
шую часть профсоюзной работы надо 
сделать предметом всестороннего обсужде

ния на отчетных собраниях и конферен
циях.

Подготовка к отчетам и выборам долж
на сопровождаться улучшением всей ра
боты среди членов профсоюзов.

Партийные организации обязаны ока
зывать неослабную помощь профсоюзным 
организациям в проведении отчетно-вы
борных собраний и конференций. Надо до
биваться, чтобы эти собрания и конферен
ции проходили на высоком идейном уров
не, при полном соблюдении профсоюзной 
демократии, под знаком развернутой кри
тики и самокритики недостатков в работе 
профсоюзных и хозяйственных органи
заций.

В период проведения отчетов и выбо
ров необходимо обратить особое внимание 
на вовлечение в профсоюзы трудящихся, 
еще не охваченных ими.

В прошлом году при проведении от
четно-выборных собраний и конференций 
некоторые комитеты допускали самотек в 
подготовке к этому важному делу, вслед
ствие чего отчетно-выборные собрания и 
конференции проходили кое-где на низком 
уровне, при слабой активности членов 
профсоюзов. На Тбилисском хлебозаво
де X» 2 отчетный доклад завкома утвер
ждался в день проведения отчетно-вы
борного собрания. На Тбилисском керами
ческом комбинате, еще не закончив выбо
ров профгруппоргов, приступили к отчет
но-выборным собраниям в цехах. Особенно 
низким был уровень отчетно-выборных 
собраний в руставских организациях, 
входящих в профсоюз работников торгов
ли и общественного питания. В аппарате 
Руставторга, например, на отчетно-выбор
ном собрании даже не заслушали отчет 
месткома. На собрании работников ателье 
X  1 индивидуального пошива не были 
приняты практические предложения, а в 
столовой №  22 Тбилисского треста сто
ловых >8 1 делегатов на конференцию 
избрали не тайным, а открытым голосо
ванием, что является грубым нарушени
ем инструкции ВЦСПС о проведении от
четов и выборов профсоюзных организа
ций.

Успех проведения отчетов и выборов 
зависит от того, насколько хорошо будут 
подготовлены собрания. За 10 дней до со. 
брания должно быть вывешено объявле
ние о дне и месте его проведения. Отчет
ный доклад должен явиться плодом кол
лективного труда всех членов комитета 
и концентрировать внимание на основ
ных, решающих вопросах профсоюзной ра
боты.

Необходимо обратить особое внимание 
ка то, чтобы принципы профсоюзной де
мократии соблюдались твердо, чтобы был 
дан полный простор критике* Ничто не 
должно препятствовать самодеятельности 
членов профсоюзов.

Отчеты и выборы явятся серьезной про
веркой деятельности руководящих проф
союзных кадров. На собраниях и конфе
ренциях в составы профсоюзных комите
тов будут выбраны инициативные и 
энергичные товарищи, новаторы произ
водства, активные члены профсоюза. Не
обходимо смелее выдвигать к руководству 
профсоюзной работой способную и авто
ритетную молодежь и женщин, которые по 
своим деловым и политическим каче
ствам достойны быть вожаками, органи
заторами масс.

Подводя итоги работы за истекший год, 
вскрывая недостатки и намечая пути их 
устранения, профсоюзные организации 
республики еще шире развернут орга
низаторскую и воспитательную работу, 
будут еще настойчивее бороться за осу
ществление выработанной партией поли
тики построения коммунистического об
щества в нашей стране.

СЕВАСТОПОЛЬ, 14. (ТАСС). Славные 
страницы в летописи ратных подвигов 
нашей великой Родины связаны с именем 
Севастополя, города-воина, города-героя. 
Дважды в разные исторические эпохи— в 
период Крымской войны 1854— 1855 го
дов и во время Великой Отечественной 
войны героическая оборона Севастополя 
явила всему миру пример непревзойден
ного мужества и стойкости, самоотвержен
ности и богатырской силы защитников 
черноморской твердыни, о которую разби
лись несметные полчища врагов. Достой
ные наследники лучших традиций про
шлого, советские люди 250-дневной обо
роной и освободительным штурмом Сева
стополя в годы минувшей войны покрыли 
неувядаемой славой боевые знамена Со
ветской Армии п Военно-Морского флота.

В связи со столетием героической обо
роны Севастополя в 1854— 1855 годах и 
отмечая большие заслуги Севастополя пе
ред нашей Родиной, Президиум Верховно
го Совета СССР наградил город орденом 
Красного Знамени.

13 октября на торжественном заседа
нии городского Совета депутатов трудя
щихся состоялось вручение Севастополю 
высокой правительственной награды.

Величаво выглядит белокаменный, под
нятый из руин орденоносный город-герой, 
флагами расцвечивания украшены стоя
щие в бухте корабли Черноморского 
флота.

В праздничном убранстве зрительный 
зал Матросского клуба, где собрались де
путаты городского Совета, многочислен
ные гости— передовики севастопольских 
предприятий и строек, деятели науки и 
культуры, партийные и советские работ
ники, военные моряки и воины Совет
ской Армии.

В глубине сцены —  портрет В. И. 
Ленина и продолжателя его великого дела

И. В. Сталина в обрамлении Государ
ственного флага СССР и государственных 
Флагов союзных республик. Золотом свер
кают на красном фоне слова Указа Пре
зидиума Верховного Совета о награжде
нии Севастополя орденом Красного Зна
мени.

Бурными, продолжительными аплоди
сментами встречают присутствующие по
явление в президиуме Н. А. Булганина, 
К. Е. Ворошилова, А. И. Кириченко, А. И. 
Микояна, Н. С. Хрущева. Министра обо
роны СССР, Маршала Советского Союза 
Г. К. Жукова, адмирала флота Советского 
Союза Н. Г. Кузнецова, секретаря Прези
диума Верховного Совета СССР Н. М Ие
гова, секретаря Крымского обкома КП 
Украины Д. С. Полянского, председателя 
исполкома Крымского областного Совета 
депутатов трудящихся М. Г. Кузьменко, 
адмирала С. Г. Горшкова, вице-адмиралов 
В. А. Пархоменко. Н. М. Кулакова, секре
таря Севастопольского горкома КП Украи
ны А. Г. Коровченко. Места в президиуме 
занимают члены бюро обкома и горкома 
партии, члены исполкома городского Со
вета депутатов трудящихся.

Торжественное заседание краткой всту
пительной речью открывает председатель 
исполкома Севастопольского городского 
Совета С. В. Сосницкий. Величественно 
звучит Гимн Советского Союза. Слово 
предоставляется секретарю Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Пегову. ко
торый оглашает Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о награждении Сева
стополя 'орденом Красного Знамени. Все 
собравшиеся встают и бурной, долго 
не смолкающей овацией выражают глубо
кую благодарность Коммунистической пар
тии и Советскому правительству за высо
кую оценку боевых и трудовых подвигов 
города-героя. -

С новой силой в зале гремит овация,

когда Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошилов вручает вы
сокую награду— орден Красного Знамени, 
которого удостоен город, председателю ис
полкома Севастопольского городского Сове
та С. В. Сосницкому и первому секретарю 
горкома партии А. Г. Коровченко. Горячи
ми аплодисментами присутствующие выра
жают свою беспредельную любовь к могу- 

I чей Советской Родине, свою готовность и 
I непреклонную волю самоотверженным тру- 
] дом, новыми успехами в боевой и полити- 
I ческой подготовке приумножить славу Се- 
Iвастополя.

Секретарь городского комитета ЕП Укра- 
: пны А. Г. Коровченко от имени трудя- 
! шихся Севастополя и моряков Черномор
ского флота благодарит Президиум Верхов
ного Совета, Совет Министров СССР. Цент
ральный Комитет Коммунистической пар
тии Советского Союза за награду, которой 
удостоен Севастополь, за огромную заботу 
о его восстановлении.

—  Трудящиеся Севастополя, как и все
го Советского Союза, —  говорит А. Г. Ко- 
ровченко,—  самоотверженным трудом кре
пят могущество своей любимой социали
стической Родины. Развернув социалисти
ческое соревнование в черть XX съезда 
КПСС и X IX  съезда КП Украины, они пре- 

I исполнены решимости отдать все силы де- 
I лу быстрейшего претворения в жизнь ре- 
| шений июльского Пленума ЦК КПСС, во- 
! оружившего партию и советский народ 
грандиозной программой борьбы за даль
нейший подъем социалистической эконо
мики.

Севастополь— форпост нашего государ
ства на южных рубежах Розины. Он был, 
есть и будет не только примером мирного, 
созидательного труда, но и грозной, непри
ступной для врагов крепостью, способной 
защищать интересы Отечества от любого 
агрессора.

Принимая орден Красного Знамени, го
ворит далее А. Г. Коровченко, трудящиеся 
Севастополя и военные моряки Черномор
ского флота заверяют Коммунистическую 
партию о Советское правительство, что 
они и впредь будут свято хранить, при
умножать славу города-героя, бороться за 
дальнейшее укрепление Родины, за по
строение коммунизма в нашей стране.

На трибуне —  командующий Черно
морским флотом, вице-адмирал В. А. Пар
хоменко. Он говорит о том. что севасто
польцы и военные моряки флота с боль
шой радостью, с чувством законной гор
дости встретили Указ Президиума Верхов
ного Совета СССР о награждении города 
орденом Красного Знамени.

■—  Этот исторпческий акт, —  говорит 
он,—  является ярким проявлением забо
ты Коммунистической партии. Советского 
правительства об укреплении военного 
могущества великой Советской Родины, о 
городе русской морской славы, который 
стал символом геройства, мужества, сме
лости и отваги нашего народа в йорьбе 
за срою честь, свободу и независимость.

Высокая правительственная награда во
одушевила весь личный состав флота на 
то, чтобы множить успехи боеврй и по
литической подготовки, славные боевые 
и революционные традиции родного го
рода. Военные моряки Черноморского Фло
та не пожалеют сил для того, чтобы с 
достойнством и честью выполнить свой 
долг —  бдительно охранять мирный труд 
советского народа, строящего коммунизм.

Затем с речью выступил тепло встре
ченный присутствующими Председатель' 
Президиума Верховного Совета СССР К. Е. 
Ворошилов. Речь К. Е. Ворошилова была 
выслушана с огромным вниманием и неод
нократно прерывалась бурными аплодис
ментами.

Р е ч ь  т о в а р и щ а  К. Е. В О Р О Ш И Л О В А

Посещение руководителями Партии 
и Правительства кораблей  

Черноморского флота
СЕВАСТОПОЛЬ, 14. (ТАСС). 13 октября товарищи Н. А. Булганин, А. И. Кири

ченко, А. И. Микоян, Н. С. Хрущев посетили боевые корабли Черноморского флота.
Руководителей Партии и Правительства сопровождали Министр обороны СССР 

Маршал Советского Союза Г. К. Жуков, Адмирал флота Советского Союза Н. Г. Куз
нецов, секретарь Крымского обкома КП Украины Д. С. Полянский, адмирал С. Г. 
Горшков, вице-адмиралы В. А. Пархоменко, Н. М. Кулаков и другие.

Товарищи Н. А. Булганин, А. И. Кириченко, А. П. Микоян, Н. С. Хрущев зна
комились с боевой п политической подготовкой моряков Черноморского флота, их 
жизнью и бытом.

©

Колхозы и совхозы Томской области досрочно 
выполнили государственный план заготовок 

V и закупок молока и шерсти
Выполняя исторические решения Партии и Правительства об увеличении произ

водства продуктов животноводства, развернув социалистическое соревнование за 
Достойную встречу XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, труже
ники сельского хозяйства Томской области досрочно выполнили годовой план за
готовок и закупок молока, шерсти и план производства животного масла.

Государству сдано молока на 123 тысячи центнеров больше, чем в прошлом 
Г0ДУ на эту дату.

Производство молока в колхозах и совхозах области в текущем году увеличи
лось на 153 тысячи центнеров. Надой молока от каждой коровы в колхоиах за 
хозяйственный год составил 1.447 килограммов, или на 327 килограммов больше, 
Чем в прошлом году. Подсчитав свои возможности, колхозы и совхозы области до 
конца текущего года сдадут государству дополнительно не менее 60 тысяч центне
ров молока.

Дорогие товарищи!
По поручению Центрального Комитета 

нашей Коммунистической партии, Прези
диума Верховного Совета СССР и Совет
ского правительства, с чувством большой 
радости вручил я сейчас боевой орден 
Красного Знамени героическому Севасто
полю, награжденному в ознаменование 
100-летия доблестной обороны и его огром
ных боевых заслуг перед Родиной. (Апло
дисменты).

Севастополь— город-герой, город славных 
военных и революционных традиций, про
славивший себя бессмертными подвигами. 
Своим героическим прошлым Севастополь 
олицетворяет величие и славу нашего на
рода, его любовь к матери-родине и 
беззаветное мужество в борьбе с ее вра
гами.

В последней четверти XV III века вели
кий полководец России Александр Ва
сильевич Суворов и прославленный флото
водец адмирал Федор Федорович Ушаков 
заложили Севастополь, ставший впослед
ствии грозной военно-морской крепостью 
и надежной базой Черноморского военного 
флота.

С тех пор слава Севастополя и Черно
морского флота слились воедино.

Город и флот росли и мужали вместе.
Черноморский флот развивался и зака

лялся в битвах с вратами под руковод
ством Сенявина, Лазарева, Нахимова и 
других выдающихся флотоводцев России. 
Подобно Суворову и Ушакову это были 
лучшие представители русских вооружен
ных сил, безгранично преданные своей 
Родине. В условиях крепостнического ре
жима и жестокого угнетения трудящихся 
эти люди понимали, что солдаты и матро
сы— решающая сила армии и флота; они 
понимали, что. опираясь на эту силу, они 
сами становятся силой, необходимой Ро
дине.

Глубокая вера в простого человека за
мечательно выражена в словах организа
тора и вдохновителя обороны Севастополя 
адмирала Нахимова:

«Матрос,— говорил он,— есть главный 
двигатель на военном корабле, а мы толь
ко пружины, которые на него действуют».

Сто лет назад, в период исторической 
обороны Севастополя 1854— 1855 годов, 
наш народ проявил исключительный ге
роизм, стойкость и самоотверженность при 
защите родной земли.

Невзирая на превосходство соединенных 
сил врага в живой силе и особенно в воен
ной технике, несмотря на полицейский 
крепостнический строй России с его эко
номической и военно-технической отста
лостью, —  русские солдаты и матросы в 
одиннадцатимесячной осаде Севастополя 
изумили мир своим подлинным героизмом 
в битвах с иноземными захватчиками.

Участник Севастопольской обороны 
Л. Н. Толстой так выразил свое восхище
ние защитниками Севастополя:

«Дух войск выше всякого описания. Во 
времена древней Греции не было столько 
геройства».

Мы можем с гордостью сказать, что в 
памяти нашего народа наравне с Полтав
ской битвой и Бородинским сражением 
свято хранится первая оборона Севастопо
ля, как величайшая эпопея ратного подви
га, мужества и доблести русского народа 
в борьбе за свою независимость и нацио
нальную честь.

В годы первой русской революции мо
ряки Черноморского флота, рабочие и сол
даты Севастополя были в первых рядах 
борцов за свержение самодержавия.

Отсюда, из Севастополя, большевики ру
ководили революционным движением п 
восстанием на Черноморском флоте. Вы 
дающимся событием явилось восстание

на броненосце «Потемкин» в июне 1905 
года, нанесшее серьезный удар по цар
скому самодержавию. Это восстание озна
чало попытку создания ядра* революцион
ной армии.

В. И. Ленин писал, что броненосец 
«Потемкин» остался непобежденной тер
риторией революции.

Советский народ гордится революцион
ным подвигом потемкинцев, одними из 
первых поднявшихся на вооруженную 
борьбу против царизма. Пятидесятилетие 
героического восстания на броненосце 
«Потемкин» недавно торжественно от
праздновала наша страна. Советское пра
вительство в связи с этим юбилеем на
градило орденами СССР 89 ныне здрав
ствующих участников восстания.

Самоотверженно боролись рабочие Сева
стополя и моряки Черноморского флота 
против многочисленных врагов нашей Ро
дины в годы иностранной интервенции и 
гражданской- войны. Силу ударов моря- 
ков-черноморцев, сражавшихся плечом к 
плечу с нашей доблестной пехотой и кон
ницей, испытали на себе и солдаты Кай
зера, и отборные части черного барона 
Врангеля и не менее черных друзей его 
из-за рубежа.

Но слава Севастополя в годы второй 
Отечественной войны— стала еще величе
ственнее.

Защищая свою социалистическую Роди
ну от нашествия фашистских захватчи
ков, наш народ, его вооруженные силы 
проявили изумительную мощь советского 
патриотизма. Один из ярких примеров ге
роизма советских патриотов показали за
щитники Севастополя —  воины Советской 
Армии и моряки Черноморского флота. С 
величайшим мужеством они отражали п 
уничтожали полчища гитлеровцев. Двести 
пятьдесят дней численно превосходящиз 
силы фашистов не могли сломить бога
тырскую волю севастопольцев.

Вместе с воинами самоотверженно вы
полняли свой долг перед Родиной трудя
щиеся города —  мужчины и женщины. 
Под беспрерывным артиллерийским огнем 
и бомбардировками с воздуха они неустан
но работали для фронта.

Героическая оборона Севастополя в 
1941— 1942 годах вошла блестящей стра
ницей в историю не только, героического 
Севастополя, но и нашей великой Роди
ны, явилась одним из важнейших собы
тий Великой Отечественной войны.

Великий Сталин о героических делах 
защитников Севастополя сказал:

«Самоотверженная борьба севастополь
цев служит Примером героизма для всей 
Красной Армии и Советского народа».

Прошло немногим более десяти лет со 
дня освобождения Севастополя. За этот 
срок, заботами Коммунистической партии и 
нашего правительства, самоотверженным 
трудом строителей, город-герой поднялся 
из руин и пепла и заново отстроенный, 
является ныне —  боюсь как бы не оши
биться —  одним из красивейших городов 
нашей страны. (Бурные аплодисменты).

За этот же срок не мало сделано й 
целях технического совершенствования и 
повышения боеспособности славного Чер
номорского флота.

Однако Вам, товарищи-севастопольцы, 
еще многое предстоит сделать по завер
шению и строительству города и всего, 
что с ним связано, что является его сущ
ностью. Правительство внимательно отно
сится к нуждам Севастополя, не жалеет 
средств на его строительство и дальней
шее развитие. Но Вы  должны работать 
еще лучше, строить еще тщательнее, осно
вательнее, без всяких излишеств и, разу-* 
меется, беречь народную копенку. (Апло
дисменты).

(Окончание см. на 2-й стр.).

Е г о  п р е в о с х о д и т е л ь с т в у

господину Ю. К. ПААСИ КИ ВИ
П резидент у Ф инляндской Республики

Президиум Верховного Совета СССР ратифицировал, по представлению Совет
ского Правительства, Протокол о продлении срока действия Советско-Финляндского 
Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи и Соглашение о возвраще
нии Финляндии территории Порккала-Удд, подписанные 19 сентября 1955 года 
в Москве.

Мне сообщили, что упомянутые соглашения единодушно одобрены также сеймом 
Финляндской Республики и что Вами, господин Президент, они ратифицированы.

Позвольте мне по этому случаю передать Вам, господин Президент, сердечные 
поздравления от Президиума Верховного Совета СССР и от меня лично, а также 
выразить пожелания благополучия и процветания народу Финляндии.

Мы уверены в том, что вступление в силу указанных соглашений ознаменует 
собой новый, важный этап в деле укрепления и дальнейшего развития отношений 
дружбы и доверия между Советским Союзом п Финляндией в интересах народов 
наших стран, в интересах всеобщего мира.

К. ВОРОШИЛОВ, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР

Господину У. К ЕК К О Н ЕН У
Премьер-Министру Ф инляндской Республики

Прошу Вас принять мои искренние поздравления по случаю ратификации Пре
зидиумом Верховного Совета СССР и Президентом Финляндской Республики Прото
кола о продлении срока действия Договора о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи между СССР и Финляндией, а также Соглашения о возвращении Финляндии 
территории Порккала-Удд, подписанных в Москве 19 сентября 1955 года.

Советское Правительство уверено, что вступление в силу упомянутых согла
шений хорошо послужит делу дальнейшего укрепления дружественных связей и 
взаимного доверия между Финляндией и Советским Союзом на благо советском и 
финского народов, на благо мира и безопасности народов.

Н. БУЛГАНИН, 
Поедсвдатвль Совета 
Министров СССР

ПИСЬМО ПРЕЗИДЕНТА США ДУАЙТА Д. ЭЙЗЕНХАУЭРА  
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР Н. А. БУЛГАНИНУ  

Е г о  П р е в о с х о д и т е л ь с т в у

Николаю А. БУЛГАНИНУ,
П редседат елю Совета Министров Сою за Советских 

Социалистических Республик
,  М О С КВА .

Уважаемый г-н Председатель,
Я  хочу поблагодарить Вас за Ваше письмо от 19 сентября 1955 года относи

тельно моего женевского предложения от 21 июля об обмене информацией в отноше
нии военных объектов, а также о разрешении взаимной воздушной разведки над тер
риториями обеих наших стран.

Вы ставите большое количество вопросов, и я не смогу ответить на них до 
тех пор, пока врачи не разрешат мне заниматься делами больше, чем я это делаю 
в настоящее время. Во всяком случае, полный ответ требует предварительной ра
боты моих советников, а эта работа идет полным ходом.

Разрешите мне сейчас, однако, заявить, что меня ободряет то, что Вы так 
всесторонне рассматриваете мое женевское предложение. Я  надеюсь, мы сможем до
стигнуть по нему согласия не в качестве всеисцеляющего средства, но, как я заявил 
в Женеве, чтобы показать дух неагрессивности, существующий с обеих сторон, и 
тем самым создать новую обстановку, которая рассеяла бы значительную часть 
существующих в настоящее время страхов и подозрений. Это само по себе будет 
стоящим делом. Я  полагаю, что это сделает более возможным достижение прогресса 
в том, что касается создания всеобъемлющих планов инспекции, контроля и сокра
щения вооружений, которые отвечали бы высоким чаяниям наших народов и всех 
народов мира.

Я  не забыл относительно Вашего предложения, касающегося размещения ин
спекционных групп в стратегических пунктах наших стран, и если Вы считаете, 
что это поможет создать лучший дух, о котором я говорю, то мы сможем также со̂  
гласиться на это.

С наилучшими пожеланиями 
искренне Ваш

Д енвер , Колорадо, Д»аЙГ Д- ЭЙЗЕНХАУЭР.
И октября 1955 г,



О к о н ча н и е р е ч и  т о ва р и щ а  К . Е .  В О Р О Ш И Л О В А
(Начало см. на 1-й стр ).

Решения январского и июльского Пле
нумов Центрального Комитета нашей пар
тии вдохновили трудящихся нашей стра
ны на новую самоотверженную борьбу за 
дальнейшее развитие промышленности, 
сельского хозяйства, технический про
гресс, за повышение материального бла
госостояния народа, за успехи и даль
нейший прогресс в коммунистическом 
строительстве.

Позвольте мне, дорогие товарищи, выра
зить уверенность, что трудящиеся Сева
стополя благодаря своей творческой рабо
те и впредь будут занимать достойное 
место среди передовых коллективов нашей 
великой Родины. (Бурные аплодисменты).

Товарищи!
Наш народ, отдающий все свои силы 

творческому созидательному труду, идет 
в авангарде борцов за мир, дружбу и со
трудничество между народами.

Неизменно следуя ленинским принци
пам мирного сосуществования со всеми 
государствами и неустанно заботясь об 
укреплении мира во всем мире, Советское 
правительство, как известно, за послед
нее время предприняло ряд важных ша
гов в области внешней политики, направ
ленных к дальнейшему смягчению между
народной напряженности.

Об этом свидетельствуют такие факты, 
как заключение по инициативе Советско
го Союза Государственного договора с 
Австрией, поездка в Югославию пашей 
делегации во главе с товарищем Н. С. 
Хрущевым, в которую также входили 
присутствующие здесь товарищи Н. А. 
Булганин и А. И. Микоян, и подписание 
Советско-Югославской декларации, поло
жившей начало восстановлению нормаль
ных дружеских отношений. (Бурные апло
дисменты). Далее, приезд в Советский 
Союз Премьер-Министра Республики Ин
дии господина Неру п подписание Совет
ско-Индийского заявления.

И особенно большим, обнадеживающим 
событием в международной жизни явилось 
Женевское совещание Глав правительств 
великих держав —  Соединенных Штатов 
Америки, Ангцни, Франции и Советского 
Союза. Совещание проходило в духе со
трудничества и взаимопонимания, оно по
казало не только стремление всех его уча
стников добиться положительных резуль
татов, но и возможность их осуществле
ния.

Выражением этих усилий являются 
недавно состоявшиеся и успешно закон
чившиеся в Москве переговоры нашего
правительства с правительственными де
легациями Германской Федеральной Рес
публики, Германской Демократической 
Республики, а также Финляндской Рес
публики.

Главное в этих переговорах то, что они 
в известной мере улучшают международ
ную обстановку, создают атмосферу дове
рия и тем самым служат делу мира. 
(Аплодисменты).

Если говорить о конкретных результа
тах этих переговоров, то они содействуют 
нормализации отношений Советского Сою
за с Германской Федеральной Республи
кой, дальнейшему развитию братского со
трудничества и подлинной дружбы между 
народами СССР и Германской Демократи
ческой Республики и укреплению друже
ственных отношений между Советским го
сударством и его ближайшим соседом Фин
ляндией.

В заключение следует сказать, что 
среди международных проблем наиболее 
жгучей и близкой всем народам мира яв
ляется проблема разоружения.

В известном письме нашего Председате
ля Совета Министров товарища Н. А. 
Булганина президенту Соединенных Шта
тов Америки господину Д. Эйзенхауэру с 
исчерпывающей полнотой изложены пре
пятствия на пути прекращения гонки во

оружения и даны совершенно конкретные 
предложения, осуществление которых сде
лает реальными шаги на пути к разоруже
нию.

О стремлении и искренности Советского 
Союза ускорить решение проблемы разо
ружения свидетельствуют мероприятия 
Советского правительства по сокращению 
наших вооруженных сил на 640 тысяч 
человек, а также решение о ликвидации 
советской военно-морской базы в Финлян
дии—  Порккада-Удд.

Эти шаги нашего правительства явля
ются убедительным примером того, как 
надо решать назревшие международные 
проблемы.

Товарищи!
Наш народ, вдохновляемый и руководи

мый великой партией Ленина во главе с 
ее Центральным Комитетом, в братском со
дружестве со странами народной демокра
тии и великим Китаем, с еще невиданным 
размахом и энергией строит новое челове
ческое общество —  коммунизм.

Для советских людей созидательный 
труд и мир между народами являются 
великими принципами и содержанием всей 
их неустанной творческой жизни.

Хранить эти принципы, как зеницу 
ока,—  наш священный долг. Поэтому пока 
в мире есть враждебные силы, пытающие
ся помешать нам идти по избранному пу
ти, мы должны быть бдительны и всегда 
помнить уроки прошлого, которые стоили 
нашему народу огромных жертв и лише
ний и большой священной крови трудя
щихся. П в первую очередь об этом долж
ны помнить наши вооруженные силы —  
Советская Армия и Военно-Морской Флот. 
Они должны быть всегда в состоянии пол
ной боевой готовности, настойчиво овла
девать новейшей техникой, неустанно 
совершенствовать и свое военное мастер- 

; ство, и свои военно-политические знания.

Другими словами— быть всегда на голову 
выше того, кто осмелился бы еще когда- 
либо напасть на священную землю социа
лизма.

Вы, севастопольцы и моряки Черномор
ского флота, стоящие на страже Южных 
рубежей Страны Советов, должны свято 
хранить и приумножать славу боевых 
традиций города-героя и быть достойны
ми тех, кто в прошлом не раз давал долж
ный отпор врагам нашей Родины.

Сердечно поздравляю Вас, дорогие това
рищи —  севастопольцы и моряки слав
ного Черноморского флота, с высокой на
градой и желаю Вам новых успехов в мир
ном созидательном труде и в укреплении 
могущества нашей любимой Родины. (Бур
ные, продолжительные аплодисменты).

Пусть же расцветает и крепнет герои
ческий город Севастополь —  несокруши
мая твердыня на морских рубежах нашей 
Родины! (Аплодисменты).

Пусть великие подвиги защитников го
рода-героя будут вечно жить в сердцах 
советского народа! (Аплодисменты).

Да здравствует наш великий народ —  
строитель коммунизма! (Продолжительные 
аплодисменты).

Да здравствует наша славная Комму
нистическая партия! (Бурные аплодис
менты).

Да здравствует наше Советское прави
тельство! (Бурные, долго не смолкающие 
аплодисменты. Все встают).

На заседании выступил первый секре
тарь Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза Н. С. 
Хрущев. Участники заседания горячо 
приветствовали товарища Хрущева. Во 
время его речи в зале много раз разда
вались-бурные, продолжительные апло
дисменты.

Р е ч ь  т о в а р и щ а  Н.  С . Х Р У Щ Е В А
—  Разрешите мне, —  говорит товарищ 

Хрущев, —  от имени Центрального Коми
тета Коммунистической партии Советского 
Союза, от имени Президиума Централь
ного Комитета партии горячо поздравить 
вас с большой заслуженной наградой —  
орденом Красного Знамени, который сей 
час вам вручил Климент Ефремович 
Ворошилов.

Эта высокая награда отмечает заслуги 
перед Родиной наших предков, которые в 
борьбе с полчищами врагов покрыли себя 
неувядаемой славой. Эта награда отме
чает героизм советских воинов, моряков 
Черноморского флота, которые в борьбе 
с фашистскими захватчиками приумножи
ли боевые подвиги славных сынов вашей 
великой Родины. Высокая правительствен
ная награда отмечает также славные дела 
трудящихся в борьбе за восстановление 
города Севастополя, их самоотверженную 
работу по восстановлению и дальнейшему 
укреплению боевых сил Черноморского 
флота.

Орден Красного Знамени, которого удо
стоен город Севастополь, обязывает ко 
многому. Он обязывает еще лучше тру-

Под звукп фанфар и бой барабанов в 
зал входят пионеры Севастополя. Они сер
дечно приветствуют участников торже
ственного заседания городского Совета. 

Закален в борьбе жестокой, 
хорошея год от года, 
здравствуй вечно, Севастополь, 
Слава русского народа!

диться для укрепления экономической
мощи Советского государства.

Товарищ Хрущев говорит об огромных 
успехах советского народа во всех обла
стях хозяйственного и культурного строи
тельства, о мероприятиях Центрального 
Комитета партии и Советского правитель
ства в борьбе за мир и смягчение между
народной напряженности, о сплочении и 
могучем росте сил социалистического ла
геря, об упрочении братских связей меж
ду народами стран народной демократии.

—  Советский народ,— говорит товарищ 
Хрущев, —  с большим подъемом гото
вится к XX съезду Коммунистической пар
тии Советского Союза. К этому знамена
тельному событию советский парод идет 
в расцвете своих творческих сил. Успеш
но выполняются планы развития промыш
ленности. Труженики сельского хозяйства 
многих республик и областей вырастили 
в этом году хороший урожай. Правда, в 
некоторых восточных областях в резуль
тате засухи получен низкий урожай. Но, 
несмотря на это, в целом по стране хлеба 
собрано значительно больше, чем в про
шлые годы. Поднимается общественное 
животноводство и в результате этого зна

чительно возросли производство и заготов
ки мяса, молока и других продуктов жи
вотноводства, хотя их еще маловато. Пар
тия и Правительство, как известно, при
лагают все силы к тому, чтобы в бли
жайшие годы резко поднять производство 
продуктов животноводства.

Нет сомнения в том, что если мы будем 
более критично относиться к недостаткам 
в работе, решительно искоренять их, то 
дела во всех отраслях хозяйства пойдут 
еще лучше.

—  Мы приехали к вам, —  указывает 
товарищ Хрущев, —  не только для того, 
чтобы вместе с вамп отметить радостное 
событие, каким является вручение орде
на Красного Знамени городу Севастополю. 
Мы немного похвалили вас, но еще боль
ше покритиковали имеющиеся недостатки. 
Думаем, что от этого будет только польза. 
Радуясь тому, чего мы достигли вчера, 
мы должны всегда думать о завтрашнем 
дне, смотреть вперед, критически отно
ситься к своей работе, во-время подме
чать недостатки, а их у нас, к сожале
нию, еще не мало. Нужно помнить, что 
самоуспокоенность и зазнайство —  это 
вреднейшее дело, которое играет только

на руку нашим врагам, врагам Советского 
государства.

Товарищ Хрущев призывает севасто
польцев в ответ на высокую награду мно
жить свои трудовые успехи, лучше ра
ботать, работать так, чтобы каждый чув
ствовал удовлетворение результатами сво
его труда —  физического и умственного, 
ибо труд, его успехи дают большую ра
дость человеку, который сознает, что он 
работает на благо своего народа, на 
укрепление могущества своего социали
стического государства.

Товарищ Хрущев выразил уверенность, 
что трудящиеся Севастополя, моряки Чер
номорского флота порадуют Родину но
выми успехами.

В заключение своего выступления то
варищ Хрущев провозглашает:

—  Под руководством Коммунистической 
партии, основанной великим Лениным, 
вперед к новым победам в борьбе за по
строение коммунистического общества!

(В зале гремит продолжительная ова
ция, выражающая любовь и преданность 
советского народа Коммунистической пар
тии —  вдохновителю и организатору всех 
наших исторических побед).

Этими словами под бурные аплодис- [ мунистическон партии и Советского пра-1 деятеля искусств УССР Г. Веревки, народ-
великой Советской ные артисты СССР Е. Чавдар, М. Гряш- 

: ко, народная артистка УССР Н. Гончарен- 
*  ко, заслуженные артисты УССР В. Козе-

Для участников торжественного засе- ■ рацкий, Е. Ершова, В. Дуклер, А. Белов,
I солистка Киевского академического теат- 
! ра оперы и балета А. Жила и другие.
! Концерт прошел с большим успехом.

менты заканчивают свое приветствие дети вительства, в честь 
Севастополя. Родины.

Председательствующий С.. В. Сосницкий *  *
объявляет торжественное заседание Сева
стопольского городского Совета депутатов дания был дан большой концерт, в кото- 
грудящнхея закрытым. Снова и снова в ром приняли участие украинский народ- 

■ зале гремят овации в честь мудрой Ком- ный хор под управлением заслуженного

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Забота о дальнейшем подъеме 
производства

В цехах Кутаисского автозавода про
ходят отчетно-выборные партийные собра
ния;

Коммунисты обсуждают отчеты партий
ных бюро, выступают с острой критикой 
недостатков, вскрывают причины отста 
вания завода, изыскивают пути резкого 
увеличения выпуска автомашин на основе 
лучшего использования имеющихся боль
ших резервов.

На днях состоялось отчетно-выборное 
собрание первичной парторганизации ли
тейного цеха серого чугуна. Этот цех за
нимает ведущее место на автозаво
де. Производство в цехе —  конвейерное, 
сложное, оснащенное высокопроизводи
тельными машинами и механизмами Оно 
требует высокой квалификации работни
ков, но коллектив цеха еще очень молод 
и в настоящему времени далеко не полно
стью освоил богатую технику.

Цех не обеспечивает бесперебойного по
ступления деталей на сборочные линии, 
сдерживает работу других цехов и завода 
в целом, выпускает в большом количестве 
бракованное литье.

С отчетным докладом на собрании вы
ступил заместитель секретаря партбюро 
цеха Р. Мачитадзе. Как докладчик, 
так и выступавшие в прениях коммуни
сты подробно говорили о недостатках б 
партийной работе по руководству хозяй
ством. Коммунисты указывали, что основ
ные причины отставания цеха —  это сла
бая подготовка производства, низкая тру
довая и производственная дисциплина, 
несоблюдение технологических процессов 
Технически совершенные формовочные 
станки простаивают половину рабочего 
времени. Часто эти простои вызываются 
отсутствием сжатого воздуха. Служба 
главного механика завода затягивает ка
питальный ремонт оборудования. Глав
ный энергетик завода не обеспечивает 
нормальной работы электрооборудования 
Коммунисты критиковали помощника на
чальника цеха по механической части 
коммуниста В. Гвинерня и энергетика це
ха коммуниста Б. Георгадзе за то, что они 
не принимаю? должных мер к обеспечению 
бесперебойной работы оборудования; ука
зывали, что мастера, начальники от
делений и технологи мало занимаются ор 
ганизацией рабочего места. Борьба с бра
ком по существу не ведется.

На работе цеха сильно сказывается от
сутствие квалифицированных формовщи
ков. Их подготовке партком завода и ди
рекция своевременно не уделяли внима
ния.

Коммунисты указывали, что на выпол
нение производственного плана отрица
тельно влияло частое перемещение на

чальников и заместителей начальника 
цеха. Начальника формовочного отделения 
Н. Нуцубидзе освободили от этой долж
ности как слабого организатора и назна
чили его начальником плавильного отде- 
яения. От такого перемещения дело по
страдало —  работа плавильного отделе
ния ухудшилась. Часто перемещаются с 
места на место молодые рабочие. Такие 
перемещения не способствуют росту их 
квалификации.

Партбюро и в целом партийная органи
зация завода не смогли добиться укреп
ления трудовой дисциплины. Отдельные 
коммунисты сами являются ее нарушите
лями. Это происходит от того, что массово- 
политическая работа в цехе запущена. 
Коммунисты остро критиковали партийное 
бюро цеха за то, что оно принимает много 
хороших решений по коренным производ
ственным вопросам, но не развертывает 
борьбу за их осуществление, и большин
ство решений остается на бумаге.

Коммунисты Г. Георгадзе, В. Магра- 
дзе и другие отмечали, что вопросам руко
водства социалистическим соревнованием 
партбюро не уделяло достаточного внима
ния. Соревнование в цехе носит формаль
ный характер. Председатель цехового ко
митета коммунист т. Бабухадия работает 
плохо, а партбюро мирится с его бездея
тельностью. В цехе редко проводится про
верка выполнения социалистических обя
зательств.

В отделениях и сменах цеха в течение 
продолжительного времени не ведется по
литическая агитация. Партбюро слабо кон
тролирует деятельность агитаторов. Лек
ции и доклады устраиваются редко. Цехо
вая стенная газета «Литейщик» выходит 
нерегулярно. Она плохо освещает жизнь 
коллектива цеха, помещает мало критиче
ских материалов.

На собрании говорилось и о недостат
ках в деятельности комсомольской орга
низации цеха. Коммунисты указывали, 
что собрания комсомольской организации 
проводятся неорганизованно. Учеба в се
ти комсомольского политпросвещения на
чалась неорганизованно.

Коммунисты критиковали дирекцию за
вода за то, что она не принимает долж
ных мер к улучшению быта рабочих. Мно
го критических замечаний было высказано 
в адрес парткома завода и городского ко
митета партии, которые слабо связаны с 
коллективом и не проявляют должной на
стойчивости в борьбе за лучшую органи
зацию производства и технический про
гресс.

г. Кутаиси.

М. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И . 
(Корр. «Зари Востока»).

Доклад, не удовлетворивший
коммунистов
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В  Б Е С Е Д Е  С  Н А Ш И М  
К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т О М ... ' На пороге новой

п я т и л е т н и
Речь идет о Тбилисском заводе общего объема продукции завода, 

пластмасс. Строительство этого В  специальной папке у дир«сто- 
предприятия началось сразу после ра хранится список изделий, вы- 
окончания Великой Отечественной пускаемых предприятием. Здесь 
войны. В  1948 году была выдана много десятков наименований. В 
первая продукция. Теперь, вместе числе изделий широкого потребле- 
с Кутаисским литопонпым и Рус- ния можно назвать, например.
тавским азотно-туковым заводами, 
это предприятие составляет ос
новную химическую промышлен
ность Грузии. По сравнению с 
1948 годом завод увеличил вы
пуск продукции примерно в 20 
раз.

Пластмасса— материал с боль
шим будущим. В  беседе с кор
респондентом «Зари Востока» ди
ректор завода тоэ. М. Чантурия 
рассказал о применении пласт
массы В некоторых зарубежных 
странах из нее изготовляют даже 
мебель и крупные детали для 
строительства домов.

—  Интересное начинание осуще
ствляет сейчас Московский завод 
пластмасс, —  говорит далее тов. 
Чантурия. —  Здесь мне пока
зывали внутреннюю отделку жи
лых комнат, выполненную под

мыльницы, пудреницы, бритвенные 
приборы, солонки, перечницы, са
харницы, вазы для фруктов... Пер
выми освоенными заводом техниче
скими изделиями были обыкновен
ные электрические выключатели и 
штепеели. Сейчас же завод освоил 
несравненно более сложные изде
лия: для электротехнической про
мышленности предприятие выпу
скает цоколи и патроны ламп днев. 
ного света, для автомобильной 
промышленности —  кожух фары, 
для судостроения— электроустано- 
вочную арматуру герметического 
типа и т. д.

Эта многообразная продукция 
расходится по пашей стране, по
сылается в страны народной демо
кратии.

—  Как используются техниче
ские изделия, выпускаемые заво-

орех и под красное дерево. Сдела- [ дом, в промышленности Грузии? 
но это из пластмассы, но отделку I —  Большие возможности пред- 
не отличишь от высокоценных по- ; приятия в этой области не нашли 
род дерева! I еще должного применения. Правда,

—  А каков ассортимент про- завод поставляет отдельные виды 
дукции вашего завода? Что опре- , своей продукции Тбилисскому ав-
деляет его производственный про
филь?

— До сих пор мы являемся пе-

торемонтному заводу и некоторым 
другим предприятиям, а также вы
полняет заказы Тбилисского трам-

Тбилисский завод пластмасс. Н а  с н и м к е :  работница О. Чохели — актив
ная участница соревнования в честь XX  съезда КП СС ; работая на новом полу
автомате, она выполняет задания на 200 процентов.

Фото В. Тархова.

В  шестой пятилетке расширятся 
границы деятельности завода. Пре
жде всего к перерабатывающим 
чехам добавится химический кор
пус. Намечено выпускать полисти
роль— высококачественное сырье
пластических масс.

На существующих производ
ственных плошадях завода разме
стится новое, более совершенное 
оборудование — литьевые машины.

вод ственно-технические команди
ровки работников завода. В  ны
нешнем году 9 человек побывали 
на Московском «Карболите», К а 
рачаровском и Кусковском заво
дах пластмасс. В  шестой пяти
летке предусматриваются загра
ничные командировки.

Завод не только посылает своих 
людей в другие города, но и в

рерабатывающим предприятием. ! вайно-троллейбусного управления. 
Химических, сырьевых цехов у нас I но всего этого недостаточна Наме- 
нет. Мы получаем пресс-порошок и | ченная кооперация с Кутаисским 
изготовляем из него различные ви- автозаводом так и не была осуше- 
ды продукции. Начали с изделий ствлена. Завод может выполнять 
широкого потребления и постепен- ! заказы и других предприятий на
но освоили производство техниче- ! шей республики, тем самым избав- 
ских изделий. Сейчас ширпотреб : ляя их от перевозок отдельных ма- 
составляет не более 40 процентов териалов из дальних мест.

Тбилиси теперь приезжают хими- 
прессы-автоматы и т. д. Все это ки— и часто издалека, чтобы по- 
позволит. как наметил коллектив ; знакомиться с методами про&эвол- 
завода при обсуждении проекта ства различных изделий из пласт- 
шестого пятилетнего плана, увели- масс. А недавно на Тбилисском 
чить выпуск продукции в 1960 году, заводе пластмасс проходила прак- 
в 6 ра* в сравнении с 1953 годом, тику группа молодежи из Румын- 
Удельный вес технических изделий ; ской Народной Республики, 
возрастет в два раза, усложнится В  отношении изделий ширпотре- | Путь, который ему предстоит прой- 
их ассортимент. ба главный упор делается на по- ти в шестой пятилетке,—  это путь |

С целью изучения передового вышение качества и улучшение; дальнейшего технического про- , 
опыта у нас практикуются произ- внешнего оформления. В  кабине- 1 гресса.

те директора име
ются некоторые об
разцы изделий, ко
торые будут выпу
скаться с 1956 го
да. Тут мы видели 
шкатулки с изо
бражением памят
ника Шота Руста
вели в Тбилиси, 
вазы с грузинским 
орнаментом и дру
гие.

Сейчас на заво
де ведется интерес
ная работа по ис
пользованию мест
ных видов сырья. 
Из отходов тки- 
бульского у г л я  
опытным путем по
лучен равдопис- 
сит —  ценный ма
териал. необходи
мый для прессов
ки изделий.

З а  последние го
ды люди завода 
значительно вырос
ли. Так, например, 

■ Б. Чиковани про
шел путь от ра

бочего до заместителя начальни
ка прессового цеха- А начальником 
этого основного цеха является 
О. Папушвили, пришедшая на за
вод технологом. Из мастеров вы
двинулся в начальники арматур
ного цеха Д. Маградзе.

— Как участвует коллектив за
вода в социалистическом соревно
вании в честь XX  съезда КПСС?

— Мы соревнуемся с коллекти
вом Ереванского завода «Поливи- 
нилацетат». Пятую пятилетку наш 
коллектив обязался завершить к 
5 декабря.

* » *
Такова история этого завода, соз

данного в послевоенные годы.

Когда секретарь партийной организа
ции Гонийского чайного совхоза Т. Келен- 
джеридзе закончил отчетный доклад, ком
мунисты обратились к нему с различными 
вопросами:

—  Как парторганизация осуществляла 
контроль хозяйственной деятельности ад
министрации?

—  Почему в совхозе не развернуто со
циалистическое соревнование?

—  Какую помощь оказывает парторга
низации Батумский райком партии?

Эти вопросы возникли у коммунистов 
не случайно. В отчетном докладе, продол
жавшемся 40 мин^т. обо всем этом почти 
ничего не было сказано. Желая, видимо, 
представить деятельность первичной парт
организации в розовом свете, Т. Келендже- 
ридзе больше говорил о достижениях, не
жели о недостатках, поцробно останавли
вался на хозяйственных успехах совхоза 
и обходил молчанием или, в лучшем слу
чае, вскользь говорил о вопросах внутри
партийной работы.

Коммунистов не удовлетворил отчетный 
доклад. Они подвергли его острой критике 
и в своих выступлениях старались допол
нить докладчика, по-деловому вскрывая 
недостатки в работе, высказывая кон
кретные предложения, направленные на 
их устранение.

В нынешнем году коллектив совхоза, 
занимающийся выращиванием чая, цитру
совых плодов, тунга, добился производ
ственных успехов. Государственный план 
сбора чайного листа выполнен досрочно, 
к 15 сентября. Сверх плана сдано госу
дарству около четырех тонн чайного ли
ста. Свыше 85. процентов сдано пер
вым сортом. По сравнению с прошлым 
годом урожайность чайных плантаций воз
росла на 20 процентов. Коллектив совхо
за мог добиться более значительных успе
хов, если бы партийно-политическая ра
бота находилась на высоком уровне, 
если бы коммунисты непримиримо относи
лись к различного рода недостаткам п 
упущениям.

Партийная организация не занималась 
изучением, обобщением и распростране
нием передового опыта. В совхозе есть 
немало передовиков производства, таких, 
например, как Н. Путкарадзе, Д. Де
ментьева, К. Леженина и другие. Они си
стематически выполняют производствен
ные задания на 250— 300 процентов, и 
опыт их заслуживает самого широкого рас
пространения. Однако Т. Келенджеридзе 
не счел нужным даже назвать имена этих 
иередовых чаеводов в отчетном докладе.

Г. Дондоладзе в своем выступлении 
критиковал коммунистов —  главного агро
нома М Читашнвили и агронома первого 
района Т. 'Горотадзе, которые не занима
ются пропагандой передового опыта. 
Больше того, они не заботятся об улуч
шении работы агротехнических курсов, 
созданных при совхозе, не выступают пе
ред чаеводами с лекциями на сельскохо
зяйственные темы.

Выступивший на собрании М. Читаи- 
швили попытался опровергнуть критику в 
свой адрес, но ничего не сказал о том, 
почему в самые горячие дни уборки чая 
он ушел в отпуск, почему плохо подгото
вился к докладу об уходе за тунгом, ко
торый ему предстояло сделать по поруче
нию ершиной организации на собрании 
работников совхоза.

Коммунисты Л. Кузьменко, Л. Георгадзе, 
Т. Торотадзе посвятили свои выступления 
вопросам внутрипартийной работы, развер- 

I тывания социалистического соревнования, 
улучшения культурно-бытовых условий 

! жизни рабочих. На собрании приводились 
факты, свидетельствующие о том, что пар

тийная организация недостаточно осуще
ствляла контроль хозяйственной деятель-. 

! ности администрации, редко обсуждала на 
I собраниях вопросы производственного ха
рактера, не заботилась о выполнении 

| принятых решений. Партийные собрания 
I в совхозе проходили на низком уровне, к 
[ их подготовке коммунисты не привлека
лись, выступали на собраниях «штатные» 
ораторы. Так, за отчетный период комму
нист К. Челингариди ни разу не высту
пил на собрании. Партийная организация 
не заботилась о развертывании социали
стического соревнования. В  совхозе есть 
Доска показателей соревнующихся, но на 
ней указаны данные недельной давности. 
Секретарь партийной организации не кон
тролировал, как коммунисты учатся, по
вышают свои идейно-политические зна
ния, не уделял должного внимания работе 
агитколлектива.

На собрании отмечалось, что руководи
тели совхоза не всегда внимательно при
слушиваются к критике, идущей снизу. В 
стенной газете были помещены заметки, 
вскрывающие серьезные недостатки в ра
боте инженера совхоза М. Ященко и за
ведующего столовой Д. Шервашидзе. После 
этого прошло уже полтора месяца, но мер 
никаких не принято.

Подводя итога проделанной работе, опре
деляя задачи на будущее, коммунисты 
высказали ряд критических замечаний в 
адрес Батумского райкома партии. Работ
ники райкома —  редкие гости в совхозе. 
Они не выступают перед рабочими с до
кладами и лекциями. В  нынешнем году на 
бюро райкома партии обсуждался вопрос 
о работе партийной организации совхоза. 
Заведующему организационным отделом 
райкома А. Циецадзе было поручено дове
сти до коммунистов решения бюро, но для 
этого у него не нашлось времени.

Коммунисты совхоза избрали секретарем 
партийной организации агронома-экономи- 
ста Л. Гуриелидзе. Принято решение, осу
ществление которого даст возможность 
устранить недостатки в партийно-политп- 
ческой работе, добиться новых успехов в 
совхозном производстве. •

С. ПОРТНОЙ.
С. Х ЕЛ А Д ЗЕ .

(Спец. корр. *3арч Востока»).
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Книга австрийского поэта о Грузии
В  конце прошлого года берлинское изда

тельство «Народ и мир» выпустило на не
мецком языке книгу стихов известного ав
стрийского поэта Гуго Гупперта «Грузин
ский посох». Почти все стихотворения этого 
сборника посвящены людям сегодняшней 
Грузии, строящим коммунизм, воспевают 
красоту ее природы.

Книга Гупперта возникла не случайно. В 
1950 году поэт приехал в Тбилиси пере
вести на немецкий язык великое творение 
Руставели — «Витязь в- тигровой шкуре».

Больше года Гупперт изучал историю 
культуры и поэзию Грузии, знакомился с ее 
народом. С «посохом путешественника» поэт 
обошел почти всю республику, побывал в ее 
городах и селах, в горах » долинах. Полу
ченные впечатления и легли в основу его 
книги стихов о Грузии.

Своей книге Гупперт предпослал слова 
Гете из «Западно-восточного дивана»:

«Кто знает себя и других,
Познает и здесь, что отныне 
Запад и Восток разделить нельзя».

Эта мысль, высказанная великим поэтом, 
метко характеризует направленность сти
хов Гупперта, служащих делу мира.

«В  этой книге с нами говорит Грузия на 
немецком языке.—  пишет автор предисловия 
поэт Куба. — Берите в руки «Грузинский 
посох», и вы будете путешествовать не в 
царстве фантазии, а по Советской Грузии, 
по осязаемой, сказочно красивой стране, 
родившей Иосифа Сталина, одной из шест
надцати республик великого Советского 
Союза, оплота мира и труда».

Познакомившись с книгой Гупперта, чи
татель не может не проникнуться любовью 
к Советской Грузии к ее прошлому и ее 
настоящему. И  в этом— большая заслуга 
поэта, сумевшего подметить и передать в 
своих стихах биение пульса наглей кипу
чей жизни, трудовой героизм народа, но
вые, свойственные социалистическому об
ществу отношения людей, которых объеди
няет единая цель —  строительство комму
низма.

Глубоким лирическим чувством проникну
то первое же стихотворение сборника —■ 
«Посох странника». Содержание его вкрат
це следующее:

Странствуя по Грузии, путешественник по
ставил свой посох на землю. И случилось 
так, что посох ожил, превратился в зеле
неющее деревцо. Трудно было путеше
ственнику отказаться от привычного посо
ха, но радовала его расцветшая жизнь. Че
рез несколько лет путешественник прохо

дил мимо места, где оставил свой посох, 
ставший уже тенистым деревом. Уходя, он 
сделал себе новый посох из ветки этого 
дерева, и, возвратившись к себе на север, 
почувствовал, что сумел обрести поэтиче
ский дар.

В стихотворении «Несгибаемый народ», 
Гупперт яркими поэтическими красками ри
сует героизм грузинского народа в борьбе 
за свою свободу и независимость.

Новую, социалистическую Грузию воспе
вает поэт в стихах: «Рустави —  город ме
таллургов», «В  Алазанскои долине», «Ребе
нок из Кутаиси», «На проспекте Руставели» 
и другие.

Отточенность художественной формы от
личает стихотворение «Миленький город». 
В  нем праздничный, светлый, трудовой 
Ахалцихе противопоставлен одному из не
больших зарубежных городов, живущему 
во мгле.

Цикл стихотворений («В  музее Грузии», 
«Вардзия», «Нарикала») Гупперт посвя
щает историческому прошлому Грузии. Па
мятники старины рассказывают ему о ве
личии трудового народа, о его творческом 
гении.

Особое место в книге принадлежит поэме 
«Горный орел». В  этой поэме. посвященной 
В. И. Ленину, хорошо показана безгранич
ная любовь народов Кавказа к велико
му вождю. В основе поэмы лежит исто
рический факт —  поездка делегации тру
дящихся Дагестана в Москву с подарками 
В. И. Ленину.

Живым, непосредственным чувством про
никнуты стихотворения, посвященные И. В, 
Сталину («В  городе Гори», «Мальчик Сосо 
читает Руставели», «Тбилиси, железнодо
рожные мастерские». «Ночь в Батуми», 
«Сталин в Вене», «Первый день без него»). 
В  этих стихотворениях И. В. Сталин пока
зан как верный ученик В  И. Ленина.

В  стихотворениях Гупперта показана тес
ная связь с грузинским оабочим классом 
выдающихся революционеров и государ
ственных деятелей— С. М. Кирова, М. И. 
Калинина, великих писателей — М. Горько
го и В. Маяковского.

В  заключающем сборник стихотворении 
«Шота Руставели» Гупперт пишет:

«Мир, дружба .и доверие 
Прокладывают мосты между

народами!»
В  постройку таких мостов Гуго Гупперт 

вносит свою лепту, заслужив этим при
знательность и благодарность нашей обще
ственности.

В. КУП РА ВА .

ВстречаМ. Сарьяна с художниками Грузии

В  Государственной картинной галерее 
Грузии состоялся вечер встречи народ
ного художника Армении, действитель
ного члена Академии художеств СССР, 
лауреата Сталинской премии Мартироса 
Сергеевича Сарьяна с художниками 
Грузии.

С докладом о жизни и творчестве 
М. Сарьяна выступил действительный и  а <•«■ и ^ . .  __

ш енАмА^аТ=„;иаук Грузинскоа ССР
М. Сарьяна приветствовали проф. ^ Р°з а ^ ^ е н н ы й Ид е я ? Г ИИ Г  Джапари- 

Д. Гордеев, искусствовед Т. Арманд, I й 2еятель «кусств  Гру-

ный художник Грузии У. Джапаридзе, 
председатель Союза советских худож
ников Армении Г. Гюрджян и замести
тель министра культуры Армянской 
ССР С. Гаспарян.

В  заключение выступил тепло встре
ченный присутствующими народный
художник Армении М. Сарьян.

член-корреспондент Академии наук Гру
зинской ССР проф. Л. Мацулевич, ди
ректор Государственного театрального 
музея Грузии Г. Бухникашвили, народ-

зинской ССР В. Топуридзе, скульптор 
Т. Мирзоян и народный художник Ар
мении М. Сарьян.

Фото М. Квирикашвили.

Больше внимания музыкальному С т а р о е
воспитанию детей

Ц И Р К

В Омский порт прибыл новый пасса
жирский теплоход «Ленинский комсо
мол». Он совершил путь в 5.000 кило
метров по многим рекам, озерам, Бело
морскому каналу и четырем морям: Бал
тийскому, Белому, Баренцеву и Карско
му. Теплоход построен по чертежам со
ветских конструкторов в Германской Де
мократической Республике на верфи го
рода Варнемюнде- Он оборудован по по
следнему слову техники.

Н а  с н и м к е :  теплоход «Ленинский 
комсомол» в Омском порту.

Фото В. Липовского.
Фотохроника ТАСС.
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Исполком горсовета 
и письма трудящихся

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют неустанную забо
ту о всестороннем, гармоничном духовном в 
физическом воспитании подрастающего по
коления нашей страны. Важное место в 

| коммунистическом воспитании детей зани
мает обучение их музыке.

Велико воспитательное значение музыки, 
особенно нашей, советской музыки, обога
щенной новыми благородными идеями и 
чувствами советского человека —  строителя 
коммунизма. Советская музыкальная куль
тура свято хранит и любовно развивает 
лучшие традиции классической русской му
зыки и многонациональной песенной сокро
вищницы народов нашей страны.

В Советском Союзе с каждым годом ра
стет количество музыкальных учебных за
ведений. число детей, обучающихся музыке. 
Все более широкий размах получает музы
кальное воспитание подрастающего поколе
ния и в столице Советской Грузии— Тби
лиси.

Тбилисские музыкальные школы закончили 
минувший учебный год с неплохими в ос
новном показателями. Из обучающихся в 
них более пяти тысяч детей около 1.100 яв
ляются отличниками учебы. Академическая 
успеваемость учащихся музыкальных школ 
достигла 92,5 процента. Улучшилась учебно- 
воспитательная работа, значительно окреп
ла внутришкольная дисциплина.

Силами учащихся музыкальных школ си
стематически проводились закрытие и от
крытые концерты. В  апреле состоялся об
щегородской конкурс на лучшее исполне
ние учащимися тбилисских музыкальных 
школ отдельных музыкальных номеров. 
Конкурс показал хорошую подготовку мно
гих его участников. Следует отметить, что 
такие конкурсы имеют большое воспитатель
ное Значение, конечно, при условии хоро
шей организации и проведения их на вы
соком академическом уровне.

В истекшем учебном году в отделе куль
туры исполкома Тбилисского городского Со
вета депутатов трудящихся созывались со
вещания директоров и преподавателей му
зыкальных школ, посвященные вопросам 
улучшения учебно-педагогической и орга
низационно-хозяйственной работы. По ини-

чПисьма трудящихся являются выраже
нием политической активности народных 
масс, их творческой инициативы, прояв
лением критики снизу. В тесной связи с
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народом, в подлинной^ народности живо- | циативе отдела была создана методическая 
творная сила и непобедимость советского; комиссия, вполне оправдавшая свое назна-
государственного строя.

Партийные, советские и хозяйственные 
организации обязаны строго соблюдать 
установленные сроки рассмотрения писем 
и заявлений, чутко и внимательно отно
ситься к ним.

Между тем в исполкоме Самтредского

чение. На очереди стоит вопрос об органи
зации методического кабинета для музы
кальных школ города.

Повышение материального благосостоя
ния и культурного уровня народа усили
ло тягу трудящихся к музыкальному обра
зованию. Недавно отдел культуры исполко
ма Тбилисского городского Совета открыл 
в рабочем поселке района имени 26 комис-

горсовета работа с письмами трудящихся сэров новую музыкальную шкапу на 50 уча- 
ведется неудовлетворительно. Здесь подол
гу задерживается разбор жалоб и заявле
ний трудящихся. За шесть месяцев 1955 
года в горисполком поступило 157 писем 
и заявлений, из них 32 были рассмотре
ны с опозданием на два месяца и более.

Работница Самтредской шелкомоталь
ной фабрики 0. Табидзе еще в 1953 году 
обратилась с заявлением в горисполком.
До сегодняшнего дня 0. Табидзе не полу
чила ответа.

В январе 1954 года с заявлением обра
тился в горисполком И Цулая. Для удо
влетворения его просьбы понадобилось че
тыре месяца.

Более полугода из одного отдела в 
другой путешествует письмо В. Русия, в 
котором содержится просьба о ремонте ком
мунальной квартиры. Председатель горис
полкома Г. Киртадзе передал заявление 
для изучения заведующему коммунальным 
отделом Г. Верулапгвили. Последний на
правил его инспектору домоуправления 
Р. Циквадзе. До сих пор В. Русия не полу
чил ответа.

В жалобе В. Чигогидзе от 16 января 
1954 года сообщалось, что мост во 2-м пе
реулке улицы Молотова неисправен, в 
результате чего задерживается движение 
транспорта. Но горсовет так и не сообщил 
о принятии мер но этому письму.

С бюрократическим подходом к письмам 
трудящихся надо вести самую решитель
ную, непримиримую борьбу.

И. ГО ГО Л А Д ЗЕ. 
(Корр. «Зари Востока»).

щихся. Однако растущая потребность на
селения Тбилиси в музыкальном образова
нии далеко не удовлетворяется существую
щим количеством школ. Достаточно ска
зать, что только 35 процентов общего коли
чества подавших заявления о приеме попа
ли в число учащихся музыкальных школ. 
Поэтому следует подумать об увеличении 
контингента учащихся в этих школах, осо
бенно в районах имени Ленина, имени 
Сталина, имени 26 комиссаров. Кроме того, 
необходимо открыть вечерние музыкальные 
школы, в первую очередь в промышленных 
районах города.

Музыкальные школы Тбилиси органи
зованно начали новый учебный год. Осо
бенно хорошо подготовились к заня
тиям первая, третья, четвертая и пятая 
школы. Своевременно был закончен ремонт 
школьных помещений и музыкальных ин
струментов, уточнены списки детей, посту
пающих в подготовительные группы и в 
первые классы, составлены программы и 
индивидуальные учебные планы. Школы 
обеспечены кадрами преподавателей. Все 
это дает возможность в нынешнем году 
улучшить постановку учебно-воспитательной 
работы в музыкальных школах города.

Однако следует отметить, что в работе 
школ, в организации музыкального воспи
тания наших детей еще имеется ряд недо
статков, о которых подробно говорилось на 
проведенной отделом культуры исполкома 
Тбилгорсовета конференции учителей му
зыкальных школ.

Прежде всего надо сказать, что не все 
педагоги музыкальных школ относятся со 
всей ответственностью к своим обязанно
стям. У  таких преподавателей дети учатся 
плохо, не успевают.
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Необходимо усилить политико-воспита
тельную работу среди педагогов, повысить 
требовательность к организации учебного 
процесса в школах.

Следует упомянуть также об одном не
нормальном положении, которое характерно 
для всех тбилисских музыкальных школ. 
Речь идет о количестве учащихся по отдель
ным специальностям. Из 439 выпускников 
школ в минувшем учебном году только 
22 человека окончили оркестровое отделе
ние; остальные же 417 учащихся окончили 
школы по классу рояля. Правда, в нынеш
нем учебном году в оркестровые классы 
принято на 121 человека больше, чем в про
шлом. Но и сейчас вопрос этот нельзя счи
тать решенным. Несоответствие, о котором 
говорилось выше, в значительной мере про
должает иметь место и в настоящее время.

Музыкальные школы Тбилиси все еще не 
полностью обеспечены учебно-музыкальны
ми инструментами (клавишными и смычко
выми). инвентарем, нотами и музыкальной 
литературой. Министерству культуры Гру
зинской ССР и исполкому Тбилисского го
родского Совета следует позаботиться об 
обеспечении школ всем необходимым, 
особенно смычковыми инструментами, в 
которых остро нуждаются все музыкальные 
школы города.

Необходимо обратить внимание и на сле
дующее обстоятельство. Известно, что как 
общеобразовательные, -так и специальные 
музыкальные школы служат одной цели—  
коммунистическому воспитанию советских 
детей, будущих активных участников строи
тельства коммунизма в нашей стране. Для 
успешного решения этой задачи между 
коллективами общеобразовательных и му
зыкальных школ должен осуществляться 
тесный контакт. Педагог общеобразователь
ной школы не может быть равнодушен к 
тому, как идут дела у его ученика, обучаю
щегося музыке в специальной музыкальной 
школе. Такую же заинтересованность в уче
бе в общеобразовательной школе обязан 
проявлять педагог музыкального учебного 
заведения. Мы имеем примеры подобного 
отношения к делу. Можно назвать директо
ра 4-й средней школы А. Куридзе, кото
рая интересуется жизнью музыкальной 
школы и академической успеваемостью 
-учеников, занимающихся в ней. Но так 
поступают далеко не все педагоги и воспи
татели. В  пятой музыкальной школе, на
пример, имел место такой случай. Здесь уче
ница 6-го класса Нанули Цхакая училась 
плохо. Члены родительского комитета му
зыкальной школы в связи с этим обрати
лись в 39-ю среднюю школу, в которой 
Н. Цхакая получает общеобразовательную 
подготовку. Классная руководительница На
нули и пионервожатая в ответ на это об
ращение заявили:

— Девочка у нас учится хорошо, а как 
она ведет себя у вас, в музыкальной шко
ле,—  нас не касается.

Думается, что такой подход к воспитанию 
ребенка не делает чести ^педагогу. Интере
сы правильного воспитания детей требуют 
объединения усилий всех, кто имеет отно
шение к этому делу, независимо от того, в 
какой школе воспитатель работает.

В этом году в музыкальные школы при
шло много молодых педагогов, окончивших 
консерватории и музыкальные училища и 
не имеющих еще опыта самостоятельной 
педагогической работы. Методическая ко
миссия при отделе культуры исполкома и 
педагогические коллективы школ должны 
проявить к ним максимум внимания. Не
обходимо создать все условия для того, 
чтобы молодые специалисты могли принять 
активное участие в благородном деле обу
чения и воспитания подрастающего поко
ления. Больше внимания музыкальным 
школам следует уделять и Тбилисской го
сударственной консерватории имени В. Са- 
раджишвили.

В заключение хотелось бы сказать еще 
об одном. Наши композиторы, создающие 
хорошие симфонические и камерные музы
кальные произведения, не часто вспоминают 
о детях, не любят работать над пьесами 
для учащихся музыкальных школ. Этот не
достаток должен быть изжит. Грузинским 
композиторам надо выполнить свой долг 
перед учащимися музыкальных школ.

Музыкальное обучение молодого поколе
ния нашей страны— большое, важное дело. 
Надо приложить все усилия к тому, чтобы 
еще выше поднять качество этого обучения.

В. К ЕН И Я ,
старшин инспектор отдела культуры
исполкома Тбилгорсовета.

и новое на арене
Артисты цирка всегда в движении. «Вряд 

ли кто-либо так знает многочисленные го
рода Советского Союза, как мы, артисты 
цирка, — писал несколько лет назад в 
сборнике, посвященном советскому цирко
вому искусству, Александр Ширай. — 
И каждый новый город — это новый цирк, 
новые стадионы, новые музеи, новые люди 
и новые зрители,— все это новые и новые 
страницы той удивительной книги, кото
рую пишет наша эпоха».

Почти каждый город отмечен в жизни 
артистов цирка каким-нибудь памятным 
событием.

Много новых номеров, подготовленных, 
срепетированных в разных городах стра
ны, впервые было показано в Тбилиси. И 
сколько создано здесь новых номеров, 
«премьеры» которых состоялись уже в дру
гих городах!

В  нынешнем, недавно начавшемся се
зоне цирковой конЕейер доставил в Тби
лиси и старых знакомых, и тех, кто в на
шем городе впервые.

Тридцать лет назад в фильме И. Пере- 
стиани «Красные дьяволята» вместе с 
Александром Ширай снимался в Тбилиси 
Павел Есиковский. Сейчас Есиковский — 
•в амплуа клоуна—снова в родном городе.

Крупнейший деятель цирков России 
Аким Никитин много сделал и для созда
ния постоянного цирка в Тбилиси. Сей
час перед нами с группой дрессированных 
лошадей —  его сын Николай Акимович 
Никитин, достойный представитель старой 
цирковой семьи, чьи выступления в Тби
лиси в дореволюционные и в наши годы 
всегда проходили с большим успехом.

Никогда до этого не бывали в Тбилиси 
тувинские артисты, руководимые заслу
женным артистом РС Ф С Р  Оскал Оол. Но 
тут следует сделать оговорку, что совсем 
недавно и для Москвы выступления этой 
группы явились подлинным открытием, 
совершенно неожиданной новинкой. Это— 
лучший номер первой в нынешнем сезоне 
программы Тбилисского цирка. Яркие, 
своеобразные краски народных зрелищ Со
ветской Тувы мастерски перенесены на 
арену цирка. Особого совершенства до
стигли тувинские артисты как канато
ходцы.

Сложные многофигурные построения де
монстрируют велосипедисты Александровы. 
С большой легкостью и непринужденно
стью, достигнутыми ценой упорного труда, 
исполняют свои номера эквилибристы 
Калинин и Коншина, акробаты на пере
ходной лестнице Петлицин и Суздальцев.

Николай Березовский, руководивший до 
этого эстрадным оркестром, придя в цирк, 
создал большой номер в редком ныне 
жанре трансформации —  молниеносного 
переодевания. Лучшее в этом номере— уни
версальные, разносторонние музыкальные 
способности артиста. Удачно использован 
прозрачный занавес для показа техники 
переодевания. Но очень плох текст сце
нок и песенок, никак не сделавших номер 
злободневным, особенно антре с попугаем.

Нет нового злободневного репертуара и 
у  клоуна М. Позднякова —  артиста «у 
ковра».

Цирковой конвейер— это хорошо нала
женное дело. Но вместе с» тем следует ска
зать, что планируется оно не всегда чет
ко, в создании программ бывают и эле
менты случайности, подбора однотипных, 
наскучивших зрителю номеров. От этого 
не свободна и первая программа нового 
сезона Тбилисского цирка, в целом усту
пающая многим программам прошлого се
зона. Центральное управление госцирками 
слабо использует богатые возможности ве
ликолепного здания в Тбилиси, в том числе 
для подготовки новых номеров и аттрак
ционов. Совершенно ничего не делается 
для создания красочного циркового зрели
ща на богатом материале Советской Гру
зии. Не организует Центральное упсавле- 
ние госцирками и показа в Тбилиси вы
ступлений артистов Чехословакии, Болга
рии, Польши, Германской Демократической 
Республики, новой программы китайского 
цирка, новых аттракционов, созданных сей
час в нашей стране.

Зритель знает, что новое и старое тесно 
переплелись на арене цирка, что новое 
наступает, а старое постепенно отходит на 
задний план. Так вот, этому новому надо 
дать шире дорогу и на. арену Тбилисского 
цирка!

Н. Н О ВИ Ц КИ Й .

Задания 1960 года выполняются
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В один из сентябрьских дней 1945 

года в контору колхоза имени Кирова по
селка Болниси вошел демобилизованный 
офицер запаса, гвардии подполковник Гер
ман Михайлович Кухалеишвили. Он обра
тился к председателю правления с прось
бой принять его в члены сельхозартели...

После окончания Великой Отечествен
ной войны демобилизованные воины Со
ветской Армии возвращались в свои род
ные места, включались в мирный созида
тельный труд. Это было в порядке вещей. 
Но председателя удивило то, что Куха
леишвили выразил желание работать в 
артели рядовым колхозником, тем более, 
что внешний вид подполковника говорил 
о том, что война сильно подорвала его 
здоровье.

Правление колхоза согласилось удовле
творить просьбу бывшего фронтовика, на
гражденного тремя боевыми орденами и 
четырьмя медалями.

С первых же дней т. Кухалеишвплп за
рекомендовал себя дисциплинированным, 
добросовестным и неутомимым тружени
ком.

Прошло несколько месяцев. Правление 
колхоза назначило т. Кухалеишвили 
бригадиром хлопководческой бригады. Он 
не был знаком с этой культурой и агро
правилами ее возделывания, но трудно
сти не испугали его. Бригадир подружил
ся с мастером высоких урожаев хлопка—  
председателем соседнего колхоза Джали
лем Османовым, который охотно поделил
ся своим опытом.

Кухалеишвили не только руководил 
бригадой, но и сам работал вместе с хлоп
ководами, выработав на плантациях 172 
ТРУДОДНЯ.

*  *  *
...1950 год. Па отчетно-выборном со

брании колхозников сельхозартели имени 
Кирова Г. Кухалеишвили был избран 
председателем правления.

Вскоре после этого колхоз имени Киро- • шерсти в 1960 году должен был соста
ва объединился с сельхозартелями имени | вить 112 центнеров. Овцеводы колхоза 
Орджоникидзе поселка Болниси и села 
Ратевани. Образовалось крупнейшее в Бол- 
нисском районе многоотраслевое хозяй
ство— колхоз имени Сталина поселка 
Болниси. Колхоз имеет около 7.800 гекта
ров, в том числе 3.482 гектара пашни,
816 гектаров присельских выгонов, 193 
гектара летних пастбищ, 147 гектаров 
сенокосов. Колхозники занимаются поле
водством, животноводством, виноградар
ством, плодоводством, шелководством, пче
ловодством, возделывают табак, овоще
бахчевые культуры, кормовые травы и 
корнеплоды, картофель.

В то время наиболее отстающей от
раслью общественного хозяйства артели 
было животноводство. Несмотря на то, что 
общее количество колхозного скота дохо
дило до нескольких тысяч голов, не счи
тая сотен голов домашней птицы, продук
тивность животных была очень низкой.
Достаточно сказать, что средний надой 
на корову не превышал 300 килограммов 
в год.

*  -Ат *
...Сентябрь 1955 года. Прошло десять 

лет с тех пор, как Г. Кухалеишвили при
шел в колхоз. За это время артельное хо
зяйство шагнуло далеко вперед. Наиболь
ших успехов достигли животноводы. Из 
самой отсталой животноводство стало од
ной из передовых отраслей хозяйства.

Третий год животноводы колхоза имени 
Сталина перевыполняют плановые зада
ния по надою молока. Но особенно ра
достны успехи нынешнего года, завоеван
ные в упорном труде. Колхознини сумели 
досрочно выполнить почти все задания по 
животноводству, установленные на 1960 
год.

Перевыполнен план по увеличению по
головья крупного рогатого скота, овец, 
лошадей, свиней, птицы. Валовой выход

уже в нынешнем году настригли 114 цент
неров. Показатели по надою молока в 
этом году почти достигли уровня, преду
смотренного на 1960 год: на фуражную 
корову в среднем надоено 1.429 килограм
мов молока против 1.500, намеченных на 
1960 год. Удельный вес свинины в об
щих поставках мяса государству к концу 
1955 года составит свыше 40 процентов. 
А это означает, что показатели по отнор- 
му свиней уже в этом году превысят уро
вень, предусмотренный планом на 1960 
год.

Как колхоз достиг такой высокой про
дуктивности животноводства?

—  Начали мы с того, чт4) направили 
на работу на молочнотоварную ферму уме
лых, любящих свое дело людей,— говорит 
председатель колхоза.— Бывший заведую
щий фермой не справлялся с возложенны
ми на него обязанностями. Я  предложил 
кандидатуру Михаила Бердзенадзе, брига
дира виноградарской бригады, члена пар
тии с 1945 года, имеющего среднее обра
зование.

Правление артели согласилось с моим 
предложением.

Спустя четыре года молочнотоварная 
ферма стала неузнаваемой. Продуктив
ность коров выросла почти в пять раз: в 
1951 году средний надой на фуражную 
корову составлял всего 320 килограммов, 
а ныне— 1.429.

Высокие надои увеличивают доходы 
колхоза, а также приносят ощутимые ма
териальные блага работникам фермы. Так. 
например, в 1954 году в счет дополни
тельной оплаты труда работники фермы 
получили 8.352 килограмма молока. В ны
нешнем году им будет выдано еще больше.

Следуя указаниям январского Пленума 
ПК КПСС, колхозные животноводы раз
вернули социалистическое соревнование

за увеличение в ближайшие годы произ
водства основных продуктов животновод
ства в два— два с лишним раза.

Раньше коров кормили главным обра
зом соломой и кукурузной чалой, да и то 
без предварительной подготовки. Теперь

С января нынешнего года производит
ся самозапаривание грубых кормов в бе
тонированной траншее из четырех сек
ций.

Самозапаривание грубых кормов внед-
в рационах для коров значительный ? !Н° „ П0 ин.иЧиативе председателя колхо-
удельный вес занимают сено, силос, кон
центраты. Если, например, в 1953 году 
скоту_ было скормлено 356 тонн сена, а 
в 1954 году— 1.050 тонн, то в нынеш
нем году его будет заготовлено более 
1.200 тонн. Будет также заготовлено 
2.000 тонн силоса. Больше стали давать 
скоту и концентратов, причем с каждым 
годом колхоз все меньше покупает их на 
стороне.

Гордостью фермы крупного рогатого 
скота является полностью механизиро
ванный типовой коровник на 100 голов. 
Здесь содержатся только высокопродук
тивные коровы красной степной, симмен
тальской, костромской, швицкой и улуч
шенной местной пород. В  коровнике все
гда чисто. Над каждым стойлом прибита 
табличка, на которой указаны кличка 
коровы, ее номер, возраст, ж и в о й  вес, 
время отела, количество надаиваемого мо
лока в сутки.

НАДОИ М О Л О КА  В К О Л Х О З Е  И М ЕН И  
С ТА Л И Н А  БО Л Н И С С КО ГО  РАЙ О НА

(в  килограммах)

1931г. 1953г. 1955г. 1960г.

за, который внимательно следит за но
вейшими достижениями науки и передо
вой практики.

Какой бы вопрос ни решало правление 
колхоза, оно всегда стремится избежать 
шаблона, учитывает природные условия, 
возможности колхоза, экономическую вы
годность задуманного мероприятия. Был 
период,  ̂когда в сельхозартели ощущался 
большой недостаток коров. Для выполне
ния плана нужно было приобрести их на 
стороне. Г. Кухалеишвили знал, что пере
довые колхозы и' совхозы страны повы
шают продуктивность молочнотоварных 
ферм путем улучшения породного состава 
стада, поэтому он решил приобрести поро
дистый скот. Колхоз завез коров и не
телей красной степной и других пород с 
Северного Кавказа.

В  нынешнем и в 1956 году колхоз дол
жен был приобрести по плану по 70 по
родистых коров. Но улучшение племен
ной работы на ферме позволило попол
нить недостающее количество коров за 
счет собственных резервов. Отныне колхо
зу не придется больше затрачивать де
сятки тысяч рублей на закупку коров.

Правильные решения Были приняты 
правлением и для развития свиноводства.

Поголовье свиней здесь состоит из бе
лой крупной и местной пород. Нетрудно 
было бы добиться того, чтобы все поголовье 
состояло из свиней белой крупной породы. 
Нои учитывая, что для полной замены сви
ней местной породы еще не созданы все 
условия, колхоз пока разводит свиней 
и местной породы. Следует также отме
тить, что раньше почти всех хрячков 
продавали. Правление колхоза запретило 
продавать хрячков. Их теперь кастри
руют и с девятимесячного возраста 
ставят на откорм. Это и дает возможность 
сдать нынче свинины государству в два 
раза больше, чем в 1954 году, а удель

ный вес ее в общих мясопоставках довс 
сти до 40 процентов и выше.

Колхоз имени Сталина добился в нь: 
нешнем году серьезных успехов в развк 
тии животноводства и повышении е! 
продуктивности. Но это вовсе не значи' 
что здесь уже исчерпаны все резерв 
дальнейшего подъема этой важнейшей о: 
расли общественного хозяйства. Об это 
убедительно свидетельствуют достиженк 
передовых животноводов.

Доярка молочнотоварной фермы ко! 
сомолка Этери Манагадзе от каждой I 
восьми закрепленных за ней коров к  1 01 
тября надоила по 2.633 килограмма м< 
лока. Хороших показателей добились та! 
же Като Лондарашвили, получившая г 
тот же период в среднем от коров 
♦ по килограммов, Маро Султадзе- 
1.934 килограмма, и другие.

Однако в колхозе еще низки показан 
ли по производству сельскохозяйственно 
продукции на 100 гектаров земельны 
угодий. Сейчас, хотя план по поголовь 
н выполнен, в пересчете на 100 гектаре 
земли колхоз имеет всего 6,4 коровы.

Колхозники с удовлетворением отзь 
ваются о новом порядке планирован! 
сельского хозяйства. В связи с тем, Ч1 
по многим показателям развития ’ жг 
во’гноводства колхоз уже достиг уровн 
1960 года, очевидно придется переем» 
треть перспективный план развития жг 
вотноводства артели.

Сейчас на всех участках колхозшн 
производства кипит напряженный тру 
Хлеборобы сеют озимые колосовые, живог 
новоды готовятся к зимовке скота...
„  И предстоящую зимовку колхозный скс 
оудет обеспечен всеми видами кормов лу1 
ше, чем когда-нибудь раньше. Животнс 
водчсские помещения в основном такж 
подготовлены к зиме. Всесторонняя по; 

| готовка к зимовке позволит колхозу дг 
оиться дальнейшего повышения продуй 

I гивности скота и увеличения произвол 
ства животноводческой продукции.

н. Я РО В.
(Спец. корр. «Зари Востока*).



Пребывание делегации Верховного 
Совета СССР в* Чехословакии

ПЛЬЗЕНЬ, 12 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня советская парламентская 
делегация, возглавляемая заместителем 
Председателя Президиума Верховного Сове
та СССР и Председателем Президиума Вер
ховного Совета РСФСР М П. Тарасовым, 
прибыла в город чехословацких машино
строителей —  Пльзень. Делегацию сопро
вождают председатель Национального со
брания Зденек Фирлингер и некоторые 
члены Президиума Национального собра
ния.

По пути следования из Праги в Пльзень 
жители всех населенных пунктов тепло 
приветствовали посланцев советского на
рода. На жилых домах и административ
ных зданиях городов и сел вывешены 
государственные флаги Чехословакии и 
Советского Союза, полотнища со словами 
привета. На границе Пражской и Пльзень
ской областей советскую делегацию встре
тили представители общественности.

Волнующую встречу советской парла
ментской делегации устроили рабочие, 
инженерно-технические работники и слу
жащие крупнейшего чехословацкого ма
шиностроительного завода имени В. И. 
Ленина, который она посетила сразу по 
своем прибытии в Пльзень. Директор за
вода имени В. И. Ленина Мирослав Сво
бода горячо приветствовал гостей.

Члены советской парламентской деле
гации посетили цехи отдельных заводов 
комбината и подробно знакомились с 
производством и условиями труда рабо
чих, дружески беседовали с машинострои
телями.

В литейном цехе глава советской де
легации беседовал со старейшим литей
щиком П. Рыс. Ему 63 года, из них со
рок лет он проработал н^ этом предприя
тии и теперь является передовиком про
изводства.

Члены делегации ознакомились с рабо
той цехов черновой обработки крупных 
деталей, турбинно-компрессорного, марте
новского.

Директор завода от имени коллектива 
преподнес главе советской делегации по
дарок— стальную фигуру сталевара, беру
щего пробу металла.

Во второй половине дня на самой боль
шой площади Пльзеня— Площади револю
ции— состоялся массовый митинг трудя
щихся, на котором присутствовало около 
50 тысяч граждан. При появлении на 
трибуне членов советской делегации на 
площади раздались возгласы: «Да здрав
ствует Советский Союз!», «С Советским 
Союзом на вечные времена!».

Митинг открыл заместитель председа
теля Пльзеньского областного националь
ного комтета И. Метчл. Первым слово 
взял председатель областного комитета де-

Сессия Бюро Всемирного Совета Мира
ВЕНА, 12 октября. (ТАСС). Сегодня в 

Вене открылась сессия Бюро Всемирного 
Совета Мира.

На сессии обсуждается современное 
международное положение и средства, ко
торые должно применить всемирное дви
жение за мир для того, чтобы укрепить 
«дух Женевы» и способствовать успеху 
предстоящего совещания министров ино
странных дел четырех великих держав.

Открывая заседание, Эмманюэль 
Д’Астье Де Ла Вижери (Франция) выразил 
сожаление но поводу того, что председа
тель Всемирного Совета Мира Фредерик 
Жолио-Кюри не смог принять участие в

путат Национального собрания д-р I Р3**0™  сессии.
Я. Крофта. Он говорил об успехах внеш- „  <<;*та сессия, сказал Д’Астье Де Ла
ней политики Советского Союза, достигну
тых в последнее время, о значении обме
на парламентскими делегациями между

Вижери, —  является первой сессией, ко
торая проходит после того, как

  ̂ ______  _  и1<шд восстановлена независимая Австрия. Ноль-
различными странами, о дружбе чехосло-! зуясь этим случаем, Бюро Всемирного Со- 
вацкого и советского народов и той все-! вст_а Ра приветствует решение авст- 
сторонней помощи, которую Советский | Рпиского вопроса, как результат политики 
Союз оказывает Чехословакии. переговоров и согласия между Западом и

В заключение своей речи Крофта про
возгласил здравицу в честь Советского
Союза.

Востоком».

Находясь на пороге совещания мини
стров иностранных дел, сказал Д Астье Де 
Ла Вижери, мы полны оптимизма и счи
таем, что. несмотря на трудности, свя
занные с решением многих проблем, су
ществует реальная возможность придти к 
соглашению.

Затем выступил Айвор Монтегю (Вели
кобритания). Коснувшись, в частности, 
последних советских предложений, на
правленных на смягчение международной 
напряженности и осуществление сокра
щения вооружений, Монтегю заявил, что, 
несмотря на трудности в решении вопро
са о разоружении, он также может быть 
решен положительно путем переговоров.

Монтегю указал на важность процесса 
расширения контактов между странами 

была ] Востока и Запада в форме обмена пар
ламентскими и другими делегациями.

Представитель Италии А. Донини рас
сказал о подъеме движения за мир в 
Италии после Женевского Совещания ГлаЕ 
правительств.

Выступивший вслед затем Лоран Каза-
Напомнив о развитии событий за пе- нова (Франция) остановился на необходи-

риод после Всемирной Ассамблеи Мира в
с ' ответным еловом выступил член со- Д'Астье Де Ла Ви" 1,и под-

ветской парламентской делегации, секре- черкнул, что задачей настоящей сессии

мости дальнейшего подъема борьбы за 
запрещение атомного и водородного ору
жия. Он призвал сделать все, чтобы на
кануне совещания министров иностран
ных дел общественное мнение выступило 
еще более решительно за политику мира 
и взаимопонимания между народами.

На заседании выступили также пред
ставитель Индии Косамби и другие.

Сессия продолжает свою работу.

тарь Центрального Комитета Коммуниста-! является всемеряо «Действовать поддер- 
ческой партии Белоруссии П. А. Абраси-! ? м ™  и Р«витию того дуда, который 
мов. Он выразил благодарность за теплый I проявлен "  Женеве- ™осооствовать
прием, оказанный делегации в Пльзене, I тому- чтобы работа предстоящего совеща- 
и передал всем трудящимся Пльзеньской “ нистров иностранны* дел четырех 
области братский привет от трудящихся | »“ “ “  держав протекала и закончилась
Советского Союза. Абрасимов подчеркнул, ( у __ ___________________
что установление непосредственной связи ■ »___________ л „  .
между Верховным Советом Союза ССР и | К  ПребЫВЭНИЮ СОВвТСКИХ В06ННЫХ КОРЭбЛвИ В АНГЛИИ
Национальным собранием Чехословацкой! ПОРТСМУТ, 13 октября. (Спец. корр. ] представителей печати адмирал Головко
Республики послужит великому делу | ТАСС). Вчера командующий отрядом со-1 передал жителям Портсмута и командую-
укрсплсния нерушимой дружбы между со-1 ветских военных кораблей, прибывших в 
ветским и чехословацким народами, делу | Англию с визитом дружбы, адмирал А. Г. 
дальнейшего сотрудничества обеих стран. ~ ‘

Присутствующие встретили речь со
ветского депутата приветствиями, возгла
сами: «Да здравствует Советский Союз, 
да здравствует дружба на вечные време
на Советского Союза с Чехословакией».

После митинга советская парламент
ская делегация побывала в городской ра
туше, где председатель городского совета 
преподнес гостям картину, изображаю
щую вид промышленного Пльзеня.

Пребывание в Югославии делегации 
Верховного Совета СССР

ТРЕБИНЬЕ (Народная Республика Бос
ния и Герцеговина), 12 октября. (Спец. 
норр. ТАСС). Вечером 11 октября деле
гация Верховного Совета СССР прибы
ла в Требинье. Здесь делегация прове
дет один день, а затем продолжит путь в 
Народную Республику Черногорию через 
Дубровник.

За 11 октября советская парламент
ская делегация на автомашинах продела
ла около 300 километров. Утром, после 
осмотра достопримечательностей города 
Сараево, делегация направилась в Лбла- 
ницу. Ябланица— это крупнейшая гидро
электростанция новой Югославии на реке 
Керетве, пока еще только частично всту
пившая в строй. На карте Югославии по
явилось озеро Ябланицкое, раскинувшееся 
в живописной гористой местности.

Приветствуя делегацию Верховного Со
вета СССР, прибывшую на строительство 
гидроэлектростанции «Ябланица», пред
седатель Народного комитета Мостара 
Джрчал Бпедич сказал:

щему базой Портсмут благодарность за хо
рошую встречу и выразил уверенность, 

Головко приял  на борту крейсера «Сверл- п<к,ещение с<ютиш
лов» представителен английской печати. I „  „ „
Адмирал А. Г. Головко заявил, что совет-! РтсмУта и английскими кораолями 
с кие моряки рады установить личный ! Ленинграда будет способствовать укрепле- 
контакт с английскими моряками. Через нию дружбы между двумя народами.

немцев. Гидростанция— не только наша 
экономическая победа. Она является па- ; прибытие крейсера «Свердлов», «Таймс» 
мятником тем бойцам, которые завоевали
победу.

В заключение председатель Народного 
комитета Мостара провозгласил здравицу 
за прочную дружбу между народами Юго
славии и Советского Союза.

Отвечая на приветствие Д. Биедича,

Английская печать о прибытии советских военных
кораблей в Портсмут

ЛОНДОН, 13 октября. (ТАСС). Англии-1 отмечает мастерство команды и высокую 
ские газеты отводят большое место сооб-! технику, благодаря которым «корабль 
щеииям и фотоснимкам, освещающим при-! очень быстро пришвартовался и был не
бытие отряда советских военных кораб- кусно поставлен на якорь», 
лей в Портсмут. «Дейли экспресс» в редакционной ста-

Газета «Таймс» публикует эти сообще- тье указывает, что визит советских воега- 
нля под заголовком «Визит дружбы рус- ных кораблей в Англию относится к чис- 
ского военно-морского флота». Описывая лу «жестов доброй воли, которыми обме-

Матч боксеров СССР 
и Англии

ЛО НД О Н, 13 октября. (ТАСС). Вчера 
на ринге «Имперского стадиона» в Уэмбли 
состоялась встреча боксеров сборных 
команд СССР и Ан-лии 

Собравшиеся на стадионе 10 тысяч зри
телей тепло приветствовали советских 
спортсменов. Перед началом встречи сбе 
команды во главе со своими капитанами 
выстроились на ринге Были исполнены го
сударственные гимны СССР и Великобри
тании. Под бурные аплодисменты зрителей 
советские спортсмены преподнесли англий
ским боксерам памятные значки.

Затем было проведено 10 боев. Против
ник Засухина (СССР, полулегкий вес) чем
пион Европы 1955 года Томми Никольс не 
явился на встречу по болезни, и победа 
была присуждена Засухину. Однако Засу- 
хин встретился без зачета очков с Фредом 
Вудменом и выиграл бой.

Матч проходил в упорной борьбе, и во 
всех встречах (кроме встречи Шоцикас— 
Джеймс) победители определялись по оч
кам.

Встреча боксеров тяжелого веса Шоци- 
каса (СССР) и Джеймса (Англия) проте
кала при явном превосходстве советского 
боксера. В  первом же раунде Джеймс ока
зался три раза в нокдауне и перед самым 
концом раунда был нокаутирован.

Остальные результаты соревнований сле
дующие: наилегчайший вес —  Стольников 
выиграл у Ллойда; легчайший вес—Степа
нов выиграл у Блэки; легкий вес— Голубен
ко проиграл Б. Джоунсу; первый полусред
ний вес— Бояршинов выиграл у Ньюмэна; 
второй полусредний вес— Исаев выиграл у 
П. Джоунса; первый средний вес—Джане- 
рян выиграл у Фрэнсиса; второй средний 
вес— Шатков проиграл Уэллсу; полутяже
лый вес— Мураускас выиграл у Редрупа.

Таким образом, встреча боксеров Совет
ского Союза и Англии закончилась победой 
советских спортсменов со счетом 8 : 2.

Приезд советских боксеров в Англию вы
звал большой интерес в английских спор
тивных кругах.

В изданной здесь программе матча поме
щена статья помощника почетного секре
таря Британской любительской ассоциации 
бокса Т. Ловетта, в которой говорится, что 
«эта встреча вызвала больший интерес и 
волнение, чем все предыдущие междуна
родные встречи, организованные Британской 
любительской ассоциацией бокса».

Английские обозреватели высоко оцени
вают мастерство советских спортсменов, 
отмечая их хорошие физические данные и 
высокую технику.

: М. Г. Кобахидзе  X

ниваются Восток и Запад».

Сообщение Болгарского телеграфного агентства
СОФИЯ, 13 октября. (ТАСС). Болгар

ское телеграфное агентство опубликовало 
сегодня сообщение, в котором говорится:

В ночь на 6 октября с. г. два иност- 
глава делегации Верховного Совета СССР ранных самолета нарушили воздушное 
А. П. Волков от имени всей делегации пространство Народной Республики Болга- 
ссрдечно поблагодарил за прием и от всей, рига. Первый самолет вторгся в болгарское 
души пожелал коллективу строителей но-; воздушное пространство южнее города Де-
вых успехов.  ̂ ! вина в 23 часа 58 минут. После полета _ ___ _г_________

По пути в Требинье советская парла-1 над некоторыми населенными пунктами народ высказали свое глубокое сожаление,
ментская делегация остановилась в Мо-1 Южной Болгарин в районе Бсеновграда отметило, что непрерывные провокации и
старо, где ознакомилась с достопримеча- самолет сбросил листовки провокационно-! нарушения болгарского воздушного про-

го и клеветнического содержания и пере-1 странства пиратскими самолетами, распро-

дународного напряжения вообще и на Бал
канах, в частности. -

Как видно, эти круги не останавли
ваются и перед самыми грубыми провока
циями, чтобы препятствовать делу мира.

Правительство Народной Республики 
Болгарии в связи с несчастьем, постиг
шим израильский пассажирский самолет, 
о чем правительство и весь болгарский

В  период Великой Отечественной войны 
М. Г. Кобахидзе участвовал в строитель-

летел границу в районе Златограда. Вто-
тельностями города, пооывала в музее
народно-освободительной войны. ______

В Мостаре и в Гребинье на улицах, по самолет вторгся в болгарское воз-
которым проходила колонна автомашин, | дуВГНОе пространство в 00 час. 03 мину- 
жители приветствовали советскую парла- ты также с юга и в районе Костин брод а 

апл,одисм/<1нтами- сбросил листовки такого же враждебного 
т » Е \  п октяоря. (Спец. К°Р Р - ) характера, после чего возвратился об-

Я счастлив, что мне довелось от имени ТАСС). Сегодня утром делегация Верхов-| ратно 
Народного комитета Мостара и от имени ног<> Совета 1 Ш  осмотрела город 1реои-, Указанные выше, явно враждебные и

нье, возложила венок на братскую могилу находящиеся в вопиющем противоречии с
павших в боях за родину и жертв фашист-! лемеет ньпги требованиями международ
ного террора и посетила инструменталь-1 нор<) права) акты с0й,тштся в мшеНт,

сграняющими на территории нашей стра
ны провокационные листовки, полные лжи 
и вымысла, и сбрасывающими диверсан
тов, не могут не вызвать глубокого воз
мущения и законного стремления наказать 
нарушителей-бандитов, а также не могут 
не создать напряженную атмосферу и об
становку, при которых возможны нежела
тельные инциденты.

Против нарушений болгарского воздуш
ного пространства, если они будут про-

Международный женский 
шахматный турнир

12 октября состоялся восьмой тур сорев
нования сильнейших шахматисток мира.

Почти одновременно закончились две 
интересные партии: Борисенко (СС С Р) — 
Неделькович (Югославия) и Бодо де Мос- 
чини (Аргентина)— Лазаревич (Югославия). 
На 24-м ходу Неделькович сдалась Бори
сенко, а на 28-м ходу победу одержала 
Лазаревич.

Американская шахматистка Грессер по
терпела первое поражение в турнире, про
играв сегодня Голуй (Польша). Встреча 
Игнатьева (С С С Р )— Вольперт (СС С Р) за
кончилась вничью. Остальные партии после 
пятичасовой напряженной борьбы остались 
незаконченными. (ТАСС).

коллектива строителем гидроэлектростан
ции приветствовать вас— депутатов Вер
ховного Совета. Все наши трудящиеся 
-приветствуют1' и одобряют результаты

“ Ч" '  ^ 7 , Д ™  ™ сле *  в нашей СТ-ра“ ' п‘тлаг“ т : г р а н и ц ы 'б е ^ о ^ т а  ™ цей  "тоины;отношении между нашими странами. талось в 1Лэ1 году, гйчас завод большие усилия для ослаоления напряже- бу:г..т принимать все меры какие они
Наши трудящиеся, наши граждане при- но вступил в строи. В различных местах ния в междунар0дных отношениях и к о г- 1 °™ ут необх™тнмыми Лю ответствен”

ветствовали поездку нашей югославской завязались оживленные оеседы членов де-, их ия результаты. Нет з а дюидствия’ будут нести только
парламентской делегации в Советский легации с раоочими, инженерами, техни-1 ' * сомнения «по эти акты являют-! последствия оудут нести только
Союз, они приветствуют также ваше при- нами. Работники завода высказывали по- (,д 10М как раз’ тех кругов на Западе, те’ К0Т°Рые вдохновляют, снаряжают и
бытие в нашу страну. «ли.-щ /.пая». д ‘ ‘ ’ ' — .......— - ----

По поводу гидроэлектростанции «Ябла
ница» Д. Биедич сказал: До войны это 
был самый отсталый край в Югославии.
Этот объект построен в том самом месте,

нын завод. Строительство завода, осмот-. иипллюбивыр питы ко всем чипе в  г ‘ г  ’ ................... '" * *пенного делегацией Веоховного Совета на-1 Д миролюбивые силы во всем мире, в поджаться, органы, призванные охранятьренного д ел и ац и е н  о ер х о вн о ю  о овета , нл ! и-,,,.™ ,, к  н аш ей  стпя.не п п и лагаю т ! ........  „  й_____________  я ..............

желания установить более тесную связь не интересуют достигнутые за посылают в нашу страну воздушных пи-
с инструментальщиками Советского Союза. 1 ослаблении меж- ратсв.

Сегодня же делегация Верховного Сове-1 * 1 ,

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н А Я  Т О В А Р И Щ ЕС К А Я  
В С Т РЕЧ А  Ф УТБО Л И С Т О В

Вчера в Москве на центральном стадионе 
«Динамо» состоялась международная това
рищеская встреча по футболу между сто
личной командой общества «Торпедо» и 
сборной командой столицы Китайской На
родной Республики г. Пекина.

Встреча закончилась со счетом 2 :1  в 
пользу торпедовцев.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С ТРА Н Ы  
ПО Ф У ТБО Л У

Вчера на тбилисском стадионе «Динамо» 
состоялась очередная игра на первенство 
страны по футболу среди команд класса 
«Б». Спортсмены Тбилисского окружного 
Дома офицеров принимали челябинскую 
команду общества «Авангард».

Команда ТОДО выиграла встречу со сче
том 4:1 и, набрав в 28 играх 41 очко, нахо
дится на втором месте (у команды сверд
ловского ОД О—43 очка из 29 игр).

11 октября скоропостижно скончался на
чальник Тбилисского института инженеров 
железнодорожного транспорта имени В. И. 
Ленина Михаил Георгиевич Кобахидзе.

Вся его трудовая деятельность связана с 
железнодорожным транспортом, на котором 
он начал работать в 1920 году техником- 
чертежником, а в дальнейшем занимал ряд 
ответственных должностей. Им был за
проектирован ряд больших мостов, по
строенных на Закавказской железной доро
ге, а также на Северном Кавказе. Под ру
ководством М. Г. Кобахидзе были состав
лены комплексные проекты ряда новых же
лезнодорожных линий, 

период 
. Кобг

стве военных мостов на Северном Кавказе 
и в Крыму.

Наряду с обширной практической дея
тельностью, М. Г. Кобахидзе с момента 
окончания Грузинского политехнического 
института занимался научно-педагогической 
работой и в 1932 году получил звание до
цента. В  1944 году он был назначен началь. 
ником Тбилисского института инженеров 
железнодорожного транспорта имени В. И. 
Ленина, и на этом посту оставался до кон
ца своей жизни.

М. Г. Кобахидзе пользовался большим 
уважением и любовью всех научных и ад
министративных работников института и 
студенческой молодежи. Он вложил боль
шой труд в дело развития и улучшения 
деятельности института.

М. Г. Кобахидзе являлся кандидатом в 
члены Тбилисского городского комитета 
К П  Грузии, членом Орджоникидзевского 
райкома ТО К П  Грузии и депутатом Тби
лисского городского Совета депутатов тру
дящихся трех последних созывов.

Советское правительство высоко оценило 
заслуги М. Г. Кобахидзе перед Родиной, 
наградив его двумя орденами Трудового 
Красного Знамени, орденом Красной Звез
ды и медалями.

От нас преждевременно ушел верный н 
преданный сын Коммунистической партой, 
активный борец за дело коммунизма.

Светлая память о Михаиле Георгиевиче 
Кобахидзе навсегда сохранится в наших 
сердцах.

Группа товарищей.
 +  -

ПОГОДА

По данным Тбилисского бюро погоды, 
16 и 17 октября по Западной Грузии ожи
дается переменная облачность, преимуще
ственно без осадков. Ветер переменный, 
слабый до умеренного. Температура в низ
менных районах ночью 9— 14, днем 22—27 
градусов; в горных районах ночью 5— 10, 
днем 18—23 градуса.

По Восточной Грузии —  небольшая об
лачность, без осадков. Ветер слабый. Тем
пература в низменных районах ночью 4— 9, 
днем 19—24 градуса; в горных районах но
чью 0— 5, днем 14— 19 градусов.

Редактор И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .

та Союза ССР прибыла в Дубровник, где | 
ознакомится с достопримечательностями и \хчхулх\чх\ухх\\у\\\ух\\\\у\х\\учх\\\л5

где во время войны велись ожесточенные | памятниками старины этого города-курор- 
бои югославских партизан под руководст-, та. Утром 13 октября делегация отплы- 
вом Тито в период четвертого наступления вает на пароходе в Боку Которску.

ОТКРЫ ТА ПОДПИСКА 
с октября до конца 1955 года

на новый ежемесячный журнал

! ДОВЕКУ! ШИИТРешение Ирана присоединиться к военному блоку на Ближнем Востоке
ТЕГЕРАН, 13 октября. (ТАСС). Высту-1 Тем не мегаее в своем заявлении пред- 

пая вчера на пресс-конференции, заме- ( ставителям печати Хамзави утверждал,
ститель премьер-министра Ирана Хамзави | что, присоединяясь к данному блоку, на- г   г
сообщил, ЧТО премьер-министр ХосеЙН Ала СТОЯЩИМ актом иранское прагаительство ̂  Подписная цена на 3 мес. —  10 руб. 50 коп. Л |
направил премьер-министру Ирака Нури намерено «сблизиться с теми соседями,

Т Б И Л  И С С К  И И  Г О С Ц И  Р К

С Е Г О Д Н Я  И  Е Ж Е Д Н Е В Н О

БОЛЬШОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ
в 3-х отделениях.

У  ч е с т в у ю т

И ЗД А Н И Е  Г А З ЕТ Ы  „П Р Я В Д А *

у /  у ч а с т в у ю т
^  ^  Л У Ч Ш И Е  М А С Т ЕР А  С О В ЕТ С К О ГО  Ц И РК А .

Саиду послание, в котором иранское пра
вительство, ссылаясь на статью 5 пакта, 
заключенного между Ираком и Турцией, 
объявляет «о присоединении шахиншах
ского правительства к указанному пакту».

Как известно, в этом пакте, помимо 
Ирака, Турции и Пакистана, участвует 
также Англия.

судьба которых связана с нашей судь 
бой». Хамзави добавил: «Многие наши 
затруднения могут быть разрешены бла
годаря военной оборонительной мощи».

Хамзави утверждал, что из своего уча
стия в этом пакте «Иран извлечет благие 
результаты».

Начало в  8 час. 30 мин. вечера.
В  воскресенье, 16 октября 
Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  

П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я .
Начало 1-го— в 12 час., 2-го—в 3 часа дня. 

Билеты продаются в кассах Госцирка. 
Принимаются заявки на коллективные 

посещения.
Дети до 16 лет на вечерние представления 

не допускаются.
(\ХХХХУХХХХ\\ХЛ\\ХХХ\ЧЛ ЛЧ\\УХ\\Л\ЛЛ\\\\ |!̂ вмЯВЯЯ911ВЯ«5ЭС8̂ 8иЗ»̂ШВМ 0

О тповедь канадской общ ественности воинственному 
заявлению  коммодора Карпентера

ОТТАВА, 13 октября. (ТАСС). Как яв-'нгае». «Мы не должны, —  заявляет га- 
ствует из сообщения агентства Канадиен | зета,— скатываться на путь США с их |  
Пресс, на днях начальник военно-воздуш- поразительным смешением безответствен-: |  
ных операций Канады коммодор авиации ! ных выступлений, часто вызывающих ! 1 
Карпентер, возвратившийся из Западной 
Европы после осмотра там канадских 
авиационных эскадрилий, выступил в Га-

хаос». Газета предлагает, чтобы премьер- ! = 
министр Канады «дал четкое распоряже-11 
ние своим министрам позаботиться о том, |  

лифаксе с враждебным в отношении. Со- , и при этом решительно, чтобы прекрати-;| 
ветского Союза интервью. Он при этом лись заявления, интервью и речи долж- 
воинственно заявил: «Наша позиция за-1 ностных лиц», подобные тому, которое 
ключается в том, чтобы заставить рус-1 сделал Карпентер.
ских понять, что мы можем разбить их в Газета «Ситизен» пишет, что в «ны- 
пух и прах». ! нешний период отношений между Восто-

Это заявление коммодора получило от- и Западом», когда Советский Союз 
поведь со стороны общественности и га- «проявляет желание договориться о раз-
зет Канады. Ведущие канадские газеты Р«шении Р « »  Т 0ЛРМ’ воеЧные ЛИДРры 
опубликовали редакционные статьи, осуж- Запада * ™ ы ™>людать особую осторож- 
Ш1> 1”  „«„п-опо ! ноеть в своих пуоличных выступлениях»,
дающие шп 1в ■ Р Р I «Мы, однако, не проявляем благофазумия,

Так, оттавская газета «Джорнэл» пи- — добавляет газета, —  о чем свидетель- 
шет, что Карпентер сделал «неуместное! ствует заявление, сделанное, в Галифаксе 
заявление» и «попал в неловкое положе-1 коммодором авиации Карпентером».

15 октября
Д . Верди Т РА В И А Т А

С участием Д . Гамрекеди.
16 октября, днем
П. Чайковский Щ Е Л К У Н Ч И К
16 октября, вечером 
Д . Пуччини Т О С КА

С  участием В . Адомкявичюса. 
Начало  вечерних спектаклей в  8 час., 

дневного — в 12 час.
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По воскресеньям вечерние спектакли 
для взрослых

16 октября
В. Розов В  Д О Б Р Ы Й  ЧА С !

Начало в 8 час. веч.
П о  воскресеньям три спектакля 

вне абонемента
16 октября
в 12 ч. дня КО Т  В  С А П О ГА Х
в 2 ч. дня Т Р И  П О Р О С ЕН К А
в 4 ч. дня Л Е С Н Ы Е  А РТ И С Т Ы

Билеты продаются.

Тбилиси—Орджоникидзе—Тбилиси 
и Тбилиси— Ереван—Тбилиси.

Стоимость проезда одного пассажира в один
конец:

Тбилиси— Ереван — 92 руб. и 
Тбилиси—Орджоникидзе —  84 руб. 

Отправление с автостанции:
1. Тбилиси— Ереван — в  7-00 и 8-00.

2. Ереван—Тбилиси —  в 13-00 и 14-00. Й
3. Тбилиси—Орджоникидзе — в  7-00 и 8-00. ^
4. Орджоникидзе—Тбилиси — в  13-00 и 14-00.9 

Й Время пребывания в пути обоих млршру-р 
^  тов—6 часов.  ̂
8  Открыта 
8  в кассах автостанций

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

балета имени 3. Палиашвили —* 
ч. веч.); театр имени' Ш . Руста- 
шаг» (в  8 ч. веч.); театр имени 

Марджанишвили — «Пигмалион* (в  8 ч.
имени А. Грибоедова —  «История 

8 ч. веч .); театр армянской 
комедии; театр музкомедии имени 
—  «Салхинобели» (в  8 ч. веч., в  

железнодорожника, Плеханов- 
грузинский Т Ю З  — «Гикор* (в  

г 18); русский Т Ю З  — «В  добрый
5  час!»  (в  6 ч. веч.); грузинский кукольный театр— 

«Баир» (в  10 ч. утра), «Н а  крыльях мира* (в  
2 ч. дня).

ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т Е А Т Р  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

15 октября
К . Симонов И С Т О РИ Я  О Д Н О Й  Л Ю Б В И
16 октября, днем
И. Попов. А. Степанов П О РТ -А РТ УР
16 октября, вечером
Ц. Солодарь В  « С И Р Е Н Е В О М  САДУ»

Н ачало  вечерних спектаклей в 8 час., 
дневного — в 12 час.

Ч ‘ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ ^ '  Х \ Л \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ у
> *  > ^ / Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Р Е С П У Б Л И К А Н С К И Й '

Т Р Е С Т  « Г Р У З С Н А Б »  ^
/

О Б Ъ Я В Л Я Е Т , /

/ / / что в связи с инвентаризацией отпуск това■
> ров и материалов из складов треста будет/ 
>, ’ /  
/  прекращен с 23 октября до 1 ноября 1955 г. /

*  * 
I  1 
1 1 ч 
I  1

Руководство Закавказской железной дороги, 
политотдел и Дорпрофсож извещают о смерти 
начальника Тбилисского института инженеров 

железнодорожного транспорта 
Михаила Георгиевича Кобахидзе.

М . Г. Окуджава с семьей извещают о смерти 
Лилии Васильевны Тодуа-Окуджава.

Похороны 16 октября, в с. Рухи.

Г . А. Вахрамишвили с семьей извещают 
о смерти 

Степана Яковлевича Бежанишвили.
Гр. паних. 15 октября, в Ь час. веч., на кв.— 
ул. Орджоникидзе, 23-а. Вынос 16 октября, 

в 2 часа дня, яа кладбище в  Ваке.

С Е ГО Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В кинотеатрах: имени Руставели, «Амираии» (в 
зимн. театре), «О ктябрь», в  саду Филармонии, 
«Исани» (в  зимн. театре), в клубе имени Пле
ханова — «Счастье Андруса»; «Колхида» (в 
зпмн. театре), «Исани» (в  лети, театре), имени 
26 комиссаров (в  зимн. театре) — «Разведка за 

в Доме офицеров, в саду Коммунаров— 
Бровкин»; в клубе имени Дзержин- 

новый художественный фильм; «Спар- 
«Возраст лю бви»; «Тбилиси» —  «Мост 

Комсомолец» — «Карьера»; «К о л 
хида» ( в  лети, театре) — «Без вины виноватые»; 
имени 26 комиссарор (в  лети, театре)— «Богатырь» 
идет в М арто»; «Дидубе» (в  зимн. театре) — 
«Бродяга» (1 и 2 серии), в лети, театре—«Поезд 
идет на Восток» ; «Колхозник» — «Арсен»; в 
парке имени Кирова — «Давид  Гурамиш вили»; 
в  клубе имени Ворошилова —  «Байд ж у Бавр а» ; 
в  Доме культуры имени Горького — «Борис Го 
дунов»; «Амираии» (в  лети, театре) —  «Судьба 
балерины».

Р . С., Р . Р. Барские с семьями и родствен
никами извещают о смерти 
Любови Наумовны Барской.

Гр . паних. 15 октября, в 8 час. веч., на кв .— 
1-й тупик 26 комиссаров, 12. Вынос 16 октя

бря, в 3 часа дня, на кладбище в Навтлуги.
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